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Com a deposição do imperador Dom Pedro II e o fim da monarquia, o país iniciava um longo caminho em direção a um regime republicano

Wilson Lima 
entrega títulos 
definitivos para 
moradores do 
Residencial 
Gilberto Mestrinho

Atleta 
amazonense 
lança campanha 
“Força de 
Formiga, Coração 
de Samurai”
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Adjuto Afonso cobra 
regulamentação para 
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entraves ao setor 
fluvial no Amazonas

PROVIDÊNCIAS

A Barraca do Bixiga e 
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PIB do Amazonas cresce 
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média nacional

CELEBRA 40 ANOS FORÇA ECONÔMICA

CULTURA 13 ECONOMIA 9POLÍTICA 7

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Divulgação

RISCO DE TRANSBORDAMENTO

MUNDO 11

Milhares de pessoas deixam as casas após novas enchentes na Espanha
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mentada, o que impede a sua implementação 
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Saúde e Movimento com Dr. Amaral

Dr. Ricardo Amaral Filho

A saúde vai além do 
chamado “corpo fí-
sico”, ela é também 
o reflexo da mente, 

das emoções e das conexões 
que criamos.

A campanha “Força de 
Formiga, Coração de Samu-
rai” traz isso como essência. 
Inspirada pela perda da Pro-
fessora Ruth Formiga, como 
era conhecida, o jovem atleta 
Ricardo Yoshito teve a ideia 
de transformar o luto em 
esperança, levar autoestima 
e dignidade a pacientes que 
enfrentam o câncer, em es-
pecial as crianças.

Idealizada por Ricardo 
Yoshito “Samurai” Kavati 
Amaral, faixa azul e campeão 
mundial, europeu, brasileiro 
entre outros títulos de Jiu-
-Jitsu, a campanha busca unir 
esportistas, famílias e comu-
nidades com um movimento 
de solidariedade, em favor 
de doações, para causar um 
impacto positivo as crianças e 
familiares do Grupo de apoio 
a Criança com Câncer do 
Amazonas (Gaac-AM) tendo 
assim um pequeno impacto 
social.

Motivado de orgulho e 
emoção ao ver um jovem 
abraçando uma causa tão 
justa, e o Ricardo Yoshito 
ser meu filho, fazer a sua avó 
(minha mãe) esta linda ho-
menagem, não poderia dei-
xar de engajar na campanha, 
motivo este que esta home-
nagem para, professora que 
se dedicou a ensinar História 
do Brasil a jovens até sua 
aposentadoria e logo ser 
a personagem principal da 
alfabetização até o seu neto 
deixar o Amazonas aos 13 
anos foi a principal tutora 
em sua educação escolar.

Nós no Vanguarda do Nor-
te reconhecemos a impor-
tância da doação de cabelos, 
o simbolismo por trás desta 
campanha e conhecedores 
de que a mobilização social 
fortalece não apenas um in-
divíduo, e sim toda a comu-
nidade, este será o tema da 
semana.

A Importância do Envol-
vimento em Causas Sociais

Causas como a “Força de 
Formiga, Coração de Sa-
murai” vão muito além do 
gesto físico. Elas promovem 
a união de pessoas com di-
ferentes histórias, personali-
dades, vivências, culturas e 
origens, todos em favor de 
um objetivo comum: ajudar 
o próximo. O envolvimento 
em ações como essas ajuda 
a trabalhar empatia, desper-
tar solidariedade e o senso 
de responsabilidade coletiva 
básico.

Está semana, como o tema é 
bem específico, respondo as 
perguntas do Editor do VDN:

Quem é o Gaac-AM?
Dr. Amaral: O Gaac-AM é 

uma organização não gover-
namental de caráter filantró-
pico e sem fins lucrativos que 
tem como objetivo propor-
cionar condições necessárias 
e dignas aos seus assistidos, 
fundada em 23 de maio de 
1999 na cidade de Manaus. 
A instituição é coordenada 
por voluntariado e depende 
de ajuda de voluntários, co-
laboradores e uma equipe 
técnica nas áreas de serviço 

Força de Formiga, Coração de Samurai: 
A Importância da Doação de Cabelos e Mobilização Social

instituição. Isso garante que 
as mechas sejam longas o 
suficiente para produzir pe-
rucas de qualidade.

É necessário cortar em um 
salão específico?

Dr. Amaral: Não neces-
sariamente. O cabelo pode 
ser cortado em casa ou em 
salões de sua escolha, desde 
que seja amarrado em me-
chas e acondicionado corre-
tamente para envio. Existem 
diversos salões que fazem 
este corte gratuito.

Como engajar mais pes-
soas nessa campanha?

Dr. Amaral: A divulgação é 
fundamental. Compartilhar a 
campanha nas redes sociais, 
convidar amigos, envolver 
influenciadores e comuni-
dades locais são formas de 
alcançar mais pessoas. Fo-
tografia ou vídeo do corte 
marcando a instituição que 
fez a doação, o VDN e o ide-
alizador Ricardo Yoshito (@
ricardoyoshito), também aju-
dam a gerar interesse e par-
ticipação. Quem sabe você 
não consegue jazer com mais 
uma ou mais pessoas juntos 
fazendo um corte coletivo!

Onde acompanhar a cam-
panha e os resultados?

Dr. Amaral: Os resulta-
dos serão compartilhados no 
perfil do Instagram de Ricar-
do Yoshito (@ricardoyoshi-
to) e em canais das institui-
ções parceiras. Ricardo irá 
postar em suas redes sociais 
e as instruções também o 
fazem, assim será possível 
acompanhar.

A doação de cabelo é um 
simples ato, que está cheio 
de significado. Oferece apoio 
direto àqueles que necessi-
tam. Campanhas como “For-
ça de Formiga, Coração de 
Samurai” mostram o poder 
da união e do engajamento 
social e estimulam a juven-
tude a fazer o mesmo!

Cada fio de cabelo doado 
carrega uma mensagem de 
esperança, e cada pessoa 
envolvida é parte da cura.

SEJA TAMBÉM PARTE 
DA CURA!

Divulgação

Dr. Ricardo Amaral Filho, Mestre em educação e saúde, Médico de família e Comunidade e Medicina do Exercício e do Esporte 

social, pedagogia, nutrição e 
psicologia que prestam as-
sistência, ajuda e orientam 
famílias, crianças e adoles-
centes com câncer.

Apoiar uma causa tam-
bém pode fazer bem para 
quem ajuda?

Dr. Amaral: Quando nos 
engajamos em algo maior 
que nós mesmos, fortalece-
mos os laços que constroem 

confecciona as perucas (@
gaccamazonas e @institu-
tolutecomoumagarota), 20 
centímetros. O cabelo é en-
viado para ONGs, que se en-
carregam de transformá-lo 
em perucas para pacientes 
oncológicos e fazer a ponte 
com quem necessita.

Como funciona a parceria 
com organizações como o 
GACC?

Dr. Amaral: O GACC atua 
como ponto de apoio para 
crianças e adolescentes com 
câncer. Eles recebem as do-
ações, fazem confecção de 
perucas e distribuem para 
pacientes em tratamento, ga-
rantindo que a solidariedade 
chegue rapidamente a uma 
criança que necessite.

Existe um comprimento 
mínimo para a doação?

Dr. Amaral: Sim, geral-
mente o comprimento mí-
nimo é de 20 a 25 centí-
metros, em dependência da 

inspirando outras pessoas, 
juntos, somos mais fortes! 
Cada ato solidário, por me-
nor que pareça, contribui 
para a construção de uma 
sociedade mais consciente, 
justa e empática, também 
entendendo como sua uma 
forma que possa levar es-
perança, dignidade e auto-
estima a quem mais precisa, 
fortalecendo também a sua 
própria base emocional e 

a reduzir sintomas de ansie-
dade e depressão. Como em 
um formigueiro, onde cada 
pequeno esforço de uma for-
miga em sua função contribui 
para algo maior, nossas ações 
individuais, somadas, criam 
mudanças perenes tanto para 
a sociedade quanto para 
nossa saúde física, mental e 
emocional.

Além do impacto emo-
cional, como a doação de 
cabelo pode beneficiar o or-
ganismo de quem recebe?

Dr. Amaral: A doação de 
cabelo é um gesto de soli-
dariedade, que traz bene-
fícios emocionais e físicos 
para quem recebe. Pessoas 
que tiveram acesso e usam 
perucas relatam uma me-
lhora significativa na autoes-
tima, o que reduz sintomas 
de ansiedade e depressão 
que frequentemente são as-
sociados ao tratamento do 
câncer. Esse impacto positivo 
no estado emocional tam-
bém influência diretamente 
o sistema imunológico, pois 
sentimentos de confiança e 
bem-estar ajudam a redu-
zir os níveis de cortisol, “o 
hormônio do estresse”. Isso 
é importante, pois em altos 
níveis prejudicam a resposta 
do organismo aos tratamen-
tos médicos.

A peruca não é sobre algo 
“apenas” estético, e sim uma 
ferramenta que contribui 
para se sentirem mais con-
fortáveis consigo mesmos e 
proporcionam um senso de 
normalidade durante este 
período difícil momento, 
ajuda na saúde emocional e 
no equilíbrio fisiológico de 
quem está em uma luta tão 
desafiadora.

Quem pode doar?
Dr. Amaral: Qualquer pes-

soa que tenha cabelo saudá-
vel, independentemente de 
idade ou gênero, pode doar.

Como é feita a doação?
Dr. Amaral: A doação 

começa com um corte em 
mechas, respeitando o 
comprimento mínimo soli-
citado pela instituição que 

a sociedade como um edifí-
cio sólido e resiliente, onde 
cada gesto altruísta é como 
um tijolo que sustenta a 
estrutura coletiva. Pequenos 
atos, como doar cabelo, po-
dem parecer insignificantes 
individualmente, mas, assim 
como cada tijolo é essencial 
para construir um prédio, 
esses gestos somados criam 
grandes mudanças! Além 
disso, o altruísmo benefi-
cia profundamente quem 
ajuda, ativando no cérebro 
sistemas de recompensa 
que liberam endorfinas, se-
rotonina e dopamina. Esses 
neurotransmissores pro-
movem sensações de bem-
-estar, reduzem o estresse e 
fortalecem a saúde mental 
e física. Estudos comprovam 
que a solidariedade pode 
melhorar o humor, diminuir 
inflamações e reforçar o sis-
tema imunológico, geran-
do benefícios para o corpo 
e a mente. Também nos 
conectamos a algo maior, 

física.

Quais são os benefícios 
físicos e emocionais de se 
envolver em ações solidá-
rias?

Dr. Amaral: A solidarieda-
de não transforma apenas 
quem recebe, também gera 
mudanças em quem faz. A 
ação de ser altruísta ativa no 
cérebro um sistema de re-
compensa, liberando neuro-
transmissores como endorfi-
na, serotonina e dopamina, 
que promovem bem-estar, 
melhoram o humor e comba-
tem o estresse. Essa sensação 
de prazer, conhecida como 
helper’s high, cria um ciclo 
positivo de saúde mental. A 
ciência mostra que a solida-
riedade fortalece o sistema 
imunológico, também tem 
eficácia em reduzir inflama-
ções e melhorar a saúde car-
diovascular. Envolver-se em 
causas sociais, encontramos 
um senso ou campo em co-
mum de propósito, ele ajuda 
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“A ARTE DE CRITICAR”
Reeditam-se em Madrid os 

livros de Leopoldo Alas em 
comemoração ao centená-
rio de sua morte neste ano. 
Leopoldo Alas cognominado 
de “Clarin”,foi um famoso 
crítico literário espanhol em 
sua época, por ter uma visão 
vanguardista do que significa 
a crítica em Literatura. Ele teve 
a antevisão da necessidade 
de uma crítica (opinião) como 
ciência e como tal, a moder-
nidade dos séculos vindouros 
exigiria a formação de críticos 
abalizados além do circuito 
universitário. É dele essa lei 
ética: “Não existe crítico ver-
dadeiro se não é capaz desse 
ato de abnegação que consiste 
em prescindir de si mesmo. A 
Crítica deve sempre ser feita 
com juízos sérios e não com 
prejuízos”. E os novos ares 
do terceiro milênio vem des-
mistificar a figura do crítico 
do hoje que se arvora em tal, 
bastando ser graduado em 
Letras, Direito etc. Atualmen-
te os jovens críticos possuem 
doutorado e pós-doutorado 
em Crítica da Cultura e Letras 
Clássicas; Crítica da Literatura 
Brasileira e Estrangeira como é 
o caso de Heloísa Buarque de 
Holanda uma das mais respei-
tadas críticas da literatura do 
Brasil, tendo feito seu douto-
rado no Columbia University 
(Nova Iorque). Não desmereço 
a imagem do crítico literário 

de antes. Muitos deles como 
Antonio Candido fulguram na 
seara da crítica nacional com 
grande mérito. São os atuais 
tempos que obrigam uma titu-
lação de doutorado em Ciência 
Crítica dado à comprovada 
deficiência do ensino universi-
tário. Leopoldo Alas, como um 
profeta diz que a crítica não 
deve ser guiada por camarilhas 
poderosas emitindo juízos fal-
sos. Sua função deve ser a de 
assentar a primeira pedra das 
futuras historiogiafias literá-
rias. Defender os bons escri-
tores aos quais se pretendem 
(por motivos escusos) negar 
condição, de tais e deve esti-
mular os promissores para aju-
dar a perpetuá-los. Perseguido 
pela crítica o, foi Miguel de 
Cervantes, por isso absteve-se 
de escrever durante dez anos. 
Mas se a chama persistente do 
dom da escrita não o incitasse, 
jamais teríamos a perenida-
de de um “D. Quijote de La 
Mancha”. Rachel de Queiroz 
conta em “Tantos Anos” que 
seu primeiro livro escrito aos 
dezenove anos (“O Quinze”) 
foi duramente julgado por um 
jactancioso crítico de sua terra. 
Não contava o critiqueiro com 
o sucesso do livro no sul do país 
quedando-se desmoralizado. 
Não sem antes (Rachel conta) 
ter levado uma boa surra de 
sombrinha aplicada por ela 
própria, na impetuosidade da 

juventude, quando o encon-
trou na rua. Vejamos agora 
o significado etimológico da 
palavra. Vem do grego, do 
verbo “Krino” ou “Krinein”,que 
quer dizer, julgar, medir, ava-
liar. Isso se a avaliação for 
imparcial julgando tanto o 
bom quanto o mau. A crítica 
que sublinha somente o ne-
gativo, os gregos denomina-
vam de “diabolé”expressando 
acusação caluniosa de onde 
se deriva a palavra “diabo” 
(o acusador, o destruidor.), 
ou seja, são os diabolizan-
tes, nunca críticos, pois estão 
sempre a vigiar os possíveis 
e temíveis êxitos dos demais. 
Benito Pérez Galdós em suas 
Obras Completas, pág 1312 
(“El Amigo Manso”) traça-lhes 
bem o perfil:“Julga-se sempre 
polivalente. Ao mesmo tempo 
em que exerce a crítica, é 
poeta, artista ou mestre. Tem 
idéia pomposa de si mesmo. 
Julga-se oráculo de toda a 
cidade manifestando sua opi-
nião sobre certames poéticos 
etc. Ególatra, suas palestras 
são revestidas de autoridade 
sibilina e caráter viperino...” 
Quando você leitor, identifi-
car um desses, peça para si 
o latim dos exorcismos: Você 
encontrou um “diabolé”. Des-
ses “critiqueiros” que sem ti-
tulação adequada separam o 
grão da palha, para guardar o 
grão... sempre o grão.

Paz do Espírito

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

DIVULGAÇÃO 

O 1º Feirão do Programa Amazonas Meu Lar acontece neste fim de semana, dias 16 e 17 de 
novembro, no Centro de Convenções Vasco Vasques, zona centro-sul de Manaus, das 9h às 19h. O 
governador Wilson Lima destacou, nesta quinta-feira (14/11), a realização do evento para famílias 
em busca de financiar a casa própria com subsídio estadual.

“Vai ser o nosso feirão da casa própria, onde o Governo do Estado vai subsidiar a entrada na faixa 3 de 
20 mil reais, na faixa 2 de 30 mil reais e na faixa 1 de 35 mil reais. Esse é um grande problema das famílias 
na hora de financiar um apartamento. Serão seis construtoras, apresentando 26 empreendimentos, com 
3.500 apartamentos, que poderão ser escolhidos para o financiamento”, disse o governador Wilson Lima. 

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Visando inibir e coibir infrações que comprometem a segurança viária, o Departamento 
Estadual de Trânsito do Amazonas (Detran-AM), por meio da equipe de Fiscalização, realizou, 
entre 1º de janeiro a 31 de outubro deste ano, 98 operações “Carga Pesada”. Ao todo, 2 mil 
veículos de grande porte foram autuados, tais como caminhões, reboques e semirreboques.

Deste quantitativo, 198 autuações foram em caminhões-tratores, responsáveis por puxar 
cargas pesadas, enquanto os caminhões, que representam a maioria do transporte de carga, 
foram 1.419 infrações. 

Editorial

A organização do G20 
nega que o ataque ocorri-
do na noite de quarta-feira 
(14) em Brasília mudará a 
estratégia de segurança do 
evento no Rio de Janeiro. O 
tema não teria sido citado 
por delegações internacio-
nais nas reuniões que ocor-
reram nesta manhã.

Diplomatas envolvidos na 
organização do G20 citaram 
à CNN que não há inten-
ção de qualquer alteração 
do esquema de segurança 

do evento, que receberá os 
maiores chefes de Estado 
do mundo, como o presi-
dente dos Estados Unidos, 
Joe Biden, e o líder chinês, 
Xi Jiping.

O argumento é que o 
esquema de segurança foi 
desenhado há vários me-
ses e conta com diversos 
cenários para as mais di-
versas situações. Esse pla-
no, inclusive, contou com a 
aprovação das delegações 
que estarão no Rio.

Nessa preparação, foram 
feitas visitas técnicas de 
equipes de segurança de 
alguns dos países para en-
tender os procedimentos 
adotados durante a reunião 
de cúpula.

O fechamento temporário 
do aeroporto Santos Du-
mont por dois dias teria 
sido motivado pela preo-
cupação de segurança de 
alguns dos países que es-
tarão no Rio.

Entre as medidas de se-

gurança adotadas, houve 
decretação da Garantia da 
Lei e da Ordem (GLO), con-
vocação de 7.500 homens 
do Exército que já estão 
nas ruas do Rio e 430 mo-
tociclistas da Polícia Rodo-
viária Federal para escoltas 
das delegações, além de 
reforço das equipes da Po-
lícia Militar e quase 1.000 
homens da Secretaria de 
Ordem Pública (Seop) e a 
Guarda Municipal.

Entre as outras medidas 

de segurança, estão a in-
terdição total das pistas do 
Aterro do Flamengo, fecha-
mento de todas as passa-
relas de acesso ao Aterro, 
proibição de estaciona-
mento em diversas ruas da 
Barra da Tijuca, Copacaba-
na, Ipanema, Leblon, Leme 
e São Conrado, além de 
fechamentos temporários 
para passagem de dele-
gações de vias expressas, 
como a Linha Vermelha e 
Linha Amarela.

G20 nega que ação em Brasília mude esquema de segurança no Rio

“Soprou sobre eles e disse: 
Recebei o Espírito Santo”. O 
sopro da vida! O sopro que 
infunde a vida, o sopro que 
restaura a vida. O sopro vida 
da nossa vida; o sopro, o 
espírito que dá vida à nossa 
vida. E Jesus a soprar sobre 
aqueles homens de portas 
fechadas por medo, envia-lhe 
o sopro da paz, da liberdade, 
da libertação. “Recebei o Es-
pírito Santo!”

“Recebei”: entrega, oferta, 
doação, oferenda. Recebei, 
acolhei o Espírito. O Espírito 
Santo que fortalece, faz re-
viver, que ressuscita mortos, 
vivifica: Não qualquer espírito 
foi soprado, mas o Santo. O 
Espírito santificador, revigo-
rador, transformador. O Espí-
rito Santo, que tudo santifica, 
fortifica. Sim, a gratuidade 
do Espírito Santo. O Espírito 
do Senhor foi derramado em 
toda sua plenitude sobre a 
humanidade, em toda a obra 
criada e sobre todo universo. 
O universo está pleno do Es-
pírito. Tudo fecundado pelo 
Espírito, que fecunda e gera. 
Vida nova, nova força, novo 
vigor; fomos fecundados pelo 
Espírito Santo, nele fomos ge-
rados em Cristo.

O movimento do Espírito 
que se manifesta é forte, vi-
goroso, impetuoso, mas não 
destruidor. Vigoroso, forte, im-
petuoso, pois nada fica fora de 

seu espírito benfazejo: enche, 
invade, todos os recantos e 
cantos existenciais, conceden-
do as línguas do fogo do amor. 
O vento, Espírito de Deus, que 
pairava sobre as águas abis-
mais (Cf. Gn 1,2) a fim de fe-
cundá-las, tornando-as assim, 
princípio da vida terrestre. O 
sopro adejado sobre os povos, 
as estirpes diferentes, e reúne 
em um único e novo povo, de 
uma nova nação, sem fronteiras 
geográficas, sem diferenças de 
raça ou cultura. O Unificador 
que concede a diversidade das 
escutas e a diversidade das 
linguagens. Mas sempre um 
e mesmo Espírito; Ele, con-
cedendo inspirações e impul-
sos, ações, recepções para o  
bem comum.

Ressoa no Evangelho o dom 
da reconciliação, do perdão: 
“A quem perdoardes os pe-
cados…” (Jo 20,23). O Espírito 
Santo concede a harmoniza-
ção do existir. O perdão dos 
pecados é a libertação, pois 
frutificado na Cruz e agora 
confirmado pelo Espírito. Nas 
pregações, nos gestos, nas 
curas, está presente o per-
dão. A pregação, os gestos 
chegam ao cume na Cruz, 
pois reconciliação com todo 
o universo. Maior que curar 
enfermos e paralíticos, maior 
que ressuscitar mortos, é o 
perdão, a cura do Espírito, 
um coração reconciliado, li-

bertado. “Nos atos de per-
doar reverbera e repercute a 
presença de Deus. Em Deus, 
perdoar não é ato, é ser” (E. 
Carneiro Leão). Como lembra 
Papa Francisco: “o nome de 
Deus é Misericórdia”.

O milagre das línguas a 
recordar o poder maravilhoso 
do Espírito-Caridade que reú-
ne, numa identidade comum 
todos os homens e todas 
as mulheres, com suas di-
ferenças, sem discriminações 
étnicas, culturais, religiosas. O 
amor que produz comunhão, 
fraternidade! Diferentes lín-
guas e linguagens, mas o 
mesmo amor iluminador a 
harmonizar e oferecer ouvi-
dos para o encontro.

A modo de um fogo alas-
trante e incendiário, as línguas 
repartidas, o mistério da sal-
vação se difundiu por toda a 
terra e pregado em todas as 
línguas. A vinda do Espírito, 
com seu poder de atração, 
reúne povos na comunidade 
universal da caridade, a Igreja. 
A difusão da centelha divina 
leva o novo Povo a cantar os 
louvores de Deus, por toda a 
face da terra, transformando 
suas vidas num contínuo hino 
de bendição. As línguas dos 
homens, em sua diversidade, 
iriam se reunir na Identidade 
e Unidade da Linguagem do 
Amor jovial, formando um só 
canto de louvor.
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Wilson Lima entrega títulos definitivos para 
moradores do Residencial Gilberto Mestrinho
No conjunto, entre-
gue em 2010, 372 
famílias receberam 
a titulação dos imó-
veis por meio do 
programa Amazo-
nas Meu Lar

O governador Wil-
son Lima entre-
gou, nesta quinta-
-feira (14/11), 372 

títulos definitivos para fa-
mílias que vivem no Parque 
Residencial Gilberto Mestri-
nho, localizado no bairro 
Cachoeirinha, zona sul de 
Manaus. A ação integra uma 
das linhas de atendimen-
to do programa Amazonas 
Meu Lar, alcançando mais 
de 17 mil imóveis regula-
rizados pela atual gestão.

“As pessoas esperavam há 
mais de 10 anos e com isso 
estamos atingindo 17.300 re-
gularizações fundiárias, títu-
los definitivos e outras ações. 
Estamos cumprindo mais de 
50% da nossa meta e dando 
mais tranquilidade para essas 
famílias pelo nosso programa 
Amazonas Meu Lar”, afirmou 
Wilson Lima.

Segundo a Superintendên-
cia de Estado de Habitação 
(Suhab), o residencial Gilberto 
Mestrinho foi entregue em 
2010, pelo Governo do Ama-
zonas, na segunda fase do an-
tigo Prosamim. Há 14 anos, os 
moradores aguardavam pelo 
documento que garante a 
posse do imóvel. Na área, o 
programa reassentou apro-
ximadamente 1.800 pessoas.

O processo de regulariza-

Entrega de títulos definitivos para famílias que vivem no Parque Residencial Gilberto Mestrinho

DIEGO PERES/SECOM

ção fundiária do residencial 
iniciou em maio deste ano, 
envolvendo os trabalhos da 
Suhab e Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE).  As 
equipes realizaram o atendi-
mento social para atualização 
cadastral de cada família que 
reside no Gilberto Mestrinho. 
A ação tem o objetivo de 
alcançar 2.823 unidades ha-
bitacionais do antigo Pro-
samim, entregues pelo Es-
tado sem títulos definitivos 
aos moradores, entre 2007 

e 2016.
Conforme a UGPE, está 

prevista a regularização de 
outros oito conjuntos habita-
cionais antigos, em condições 
similares as do residencial 
Gilberto Mestrinho, garantin-
do a segurança jurídica das 
famílias.

Além do governador Wilson 
Lima, participaram da ação de 
entrega o diretor-presidente 
da Suhab, Jivago Castro; a 
secretária-executiva da Se-
cretaria de Estado de De-

senvolvimento Urbano e Me-
tropolitano (Sedurb), Daniella 
Jaime; e os vereadores Diego 
Afonso e Glória Carrate.

Amazonas Meu Lar
O maior programa habi-

tacional do Estado, o Ama-
zonas Meu Lar, prevê até 33 
mil regularizações fundiárias 
de imóveis e terrenos, com 
entrega de títulos. Com essa 
linha de atendimento, 17,3 mil 
famílias já foram beneficiadas 
e seus imóveis passaram a ter 

um maior valor na região, dis-
pondo de segurança jurídica, 
facilidade na comercialização 
e abrindo margem para fi-
nanciamento bancário.

Para a ação no Residencial 
Gilberto Mestrinho, as 372 
famílias foram convocadas 
para apresentar os documen-
tos necessários e, finalmente, 
ter acesso ao título definitivo 
do imóvel.

O industriário Stanley Cas-
tro, de 42 anos, mora com 
a esposa e dois filhos no 

Governo do Amazonas mantém o funcionamento 
dos serviços essenciais durante o feriado

O Governo do Amazonas vai 
manter o funcionamento dos 
serviços essenciais das áreas 
de saúde e segurança durante 
o feriado da Proclamação da 
República nesta sexta-feira 
(15/11).

A Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc) vai manter 
os atendimentos do Serviço de 
Apoio Emergencial à Mulher 
(Sapem), no bairro Parque 10, 
zona centro-sul, funcionando 
normalmente no regime de 
24h.  Os serviços de Pronto 
Atendimento ao Cidadão (PAC) 
não irão funcionar neste feria-
do, retomando as atividades na 
segunda-feira (18/11).

As cozinhas e restaurantes 
populares do programa Prato 
Cheio e os Centros de Convi-
vência administrados pela Se-
cretaria de Estado da Assistência 
Social (Seas) retornam normal-
mente com os atendimentos na 
segunda-feira (18/11).

Segurança Pública
As centrais de flagrantes dos 

1º, 6º, 14º e 19º Distritos In-
tegrados de Polícia (DIPs) e 
as Delegacias Especializadas 
em Homicídios e Sequestros 
(DEHS), crimes contra a Mulher 
(DECCM) zona centro-sul, no 
Plantão de Vulneráveis (PLV), 
Proteção à Criança e ao Ado-

lescente (Depca) e Apuração 
de Atos Infracionais (Deaai), 
irão funcionar em regime de 
plantão 24h.

As Delegacias Especializadas 
em Roubos e Furtos de Veículos 
(DERFV) e a de Roubos, Furtos 
e Defraudações (DERFD) fun-
cionarão atendendo registro 
de ocorrência da área de atu-
ação da unidade especializada. 
Neste período, as ocorrências 
também podem ser registra-
das na Delegacia Virtual, pelo 
endereço: delegaciavirtual.si-
nesp.gov.br/portal/.

Saúde
Estarão funcionando os seis 

prontos-socorros (três adultos 
e três infantis), as sete mater-
nidades, os nove Serviços de 
Pronto Atendimento (SPAs) e as 
duas Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs). As unidades 
que atendem consultas agen-
dadas, como Centros de Aten-
ção Integral à Criança (Caics), 
Centros de Atenção à Melhor 
Idade (Caimis) e Policlínicas, não 
funcionarão neste feriado, re-
tornando com os atendimentos 
na segunda-feira (18/11).

No dia 15 de novembro, a 
Fundação de Medicina Tro-
pical Doutor Heitor Vieira 
Dourado (FMT-HVD) não terá 
atendimento ambulatorial. O 
serviço de pronto atendimen-

to funcionará normalmente, 
24h, para pacientes da FMT-
-HVD ou regulados.

Na Fundação Centro de Con-
trole de Oncologia do Estado 
do Amazonas (FCecon), o la-
boratório de análises clínicas 
funcionará, neste feriado, para 
atendimento aos pacientes 
previamente agendados. Os 
serviços de oncologia clínica, 
quimioterapia, radioterapia, 
farmácia, imagem, ambulatório 
e setores administrativos não 
funcionarão nesta sexta-feira, 
e retomam os atendimentos na 
segunda-feira (18/11).

Na Fundação Hospitalar de 
Hematologia e Hemoterapia do 
Amazonas (Hemoam), os ser-
viços de urgência e internação 
para os pacientes funcionarão 
normalmente neste feriado. 

FERIADÃO

Hospital e Pronto Socorro 28 de 
Agosto

ARQUIVO

Detran Amazonas inicia revitalização 
do centro de exames da categoria ‘A’

O Departamento Estadual 
de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM) iniciou, nesta 
quinta-feira (14/11), a obra 
de revitalização do Centro de 
Exames de Direção Veicular 
(CEDV) da categoria “A”, loca-
lizado na avenida Mário Ypi-
ranga, 1.800, bairro Parque 10, 
zona centro-sul de Manaus. O 
objetivo é proporcionar um 
espaço mais bem preparado 
para que os futuros condu-
tores possam executar suas 
provas com mais conforto e 
tranquilidade.

Conforme o diretor-presi-
dente do Detran Amazonas, 
Wendell Waughan, essa obra 
já era aguardada pela popu-
lação. “Estamos dando início, 
hoje, nessa revitalização que 
será entregue, em breve, para 
que os futuros condutores fa-
çam as provas em um espaço 
com expressivas melhorias”, 
comenta ele.

A obra de pavimentação e 
sinalização está sendo feita 
em parceria com a Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE), seguindo uma de-
terminação do governador 
Wilson Lima.

Waughan adiantou, ainda, 
algumas das melhorias no 
local. “Será realizado todo 
o recapeamento da pista 

de provas, muito mais que 
uma ‘operação tapa bura-
co’, e uma sinalização to-
talmente nova, buscando 
atender da melhor forma 
possível à população”, fina-
lizou o diretor-presidente do  
Detran Amazonas.

Exames
O Detran Amazonas ressal-

ta que as provas marcadas 
para os dias de 18 a 25 

deste mês serão realizadas 
na área da concentração do 
Centro de Convenções Pro-
fessor Gilberto Mestrinho 
(Sambódromo), localizado 
na rua Loris Cordovil, bairro 
Alvorada, zona centro-oeste 
de Manaus. E as provas mar-
cadas para os dias 13 e 14 
deste mês poderão ser rea-
lizadas também a partir do 
dia 18, sem a necessidade 
de remarcação.

REVITALIZAÇÃO

A obra, que é em parceria com a UGPE, tem o intuito de proporcionar me-
lhorias, no local, para os futuros condutores

Parque Residencial Gilberto 
Mestrinho. Eles esperavam há 
mais de uma década pelo 
documento viabilizado pelo 
Governo do Amazonas.

“Esse momento representa 
que a casa realmente é minha 
e tenho essa segurança agora. 
Todos estamos muito felizes, 
porque é o cumprimento da 
palavra do governador, que 
fala e faz. Agradeço muito ao 
Governo do Amazonas”, disse 
o morador.

Feirão Amazonas Meu Lar
O Governo do Estado reali-

za, no sábado e domingo (16 
e 17/11), o 1º Feirão do Pro-
grama Amazonas Meu Lar. O 
evento tem como foco a li-
nha de atendimento Subsídio 
Entrada do Meu Lar, voltado 
para o público interessado 
em financiamento de unidade 
habitacional.

O subsídio estadual é para 
auxiliar no pagamento da 
entrada do financiamento 
de unidade habitacional ad-
quirida através do programa 
federal Minha Casa, Minha 
Vida. O feirão acontecerá no 
Centro de Convenções Vasco 
Vasques, na zona centro-sul 
de Manaus, das 9h às 19h.

Durante o feirão, have-
rá estandes das construto-
ras, com empreendimentos 
credenciados no programa 
Amazonas Meu Lar, na li-
nha do Subsídio Entrada do 
Meu Lar. Os interessados em 
financiar um apartamento 
usando a Entrada do Meu 
Lar, poderão fazer o pré-
-cadastro e avaliação de 
crédito no local. Também 
haverá estande de serviços 
dos órgãos estaduais envol-
vidos no programa.

Divulgação



-Denúncia 181 da SSP-
-AM. A identidade do de-
nunciante será mantida 
em sigilo.

A PC-AM solicita a quem 
tiver informações ou para-
deiro de algum investiga-
do, ou suspeito, que entre 
em contato com o número 
(92) 99962-2478, o disque-
-denúncia do 5º DIP.
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SSP-AM registra redução em indicadores 
criminais na zona oeste de Manaus
Pelo segundo ano con-
secutivo a zona oeste 
é destaque na redução

A zona oeste de 
Manaus registrou, 
entre janeiro e se-
tembro deste ano, 

reduções nos indicadores 
criminais que mais impac-
tam a sociedade, conforme 
a Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM) por meio do Cen-
tro Integrado de Estatís-
tica de Segurança Pública 
(Ciesp). Comparando com 
o mesmo período do ano 
passado, houve queda de 
homicídios, roubos de ve-
ículos, roubos a pedestres 
e roubos a coletivos.

O tenente-coronel Hari-
son Silva, comandante do 
Batalhão Oeste da Polí-
cia Militar do Amazonas 
(PMAM), destacou que, 
apesar dos grandes desa-
fios, o trabalho contínuo 
dos policiais tem permiti-
do reduzir os índices cri-
minais nos 17 bairros da 
zona oeste.

“Por cobrir uma área ex-
tensa da cidade de Ma-
naus, esta é uma região 
onde os desafios são enor-
mes, mas graças ao tra-
balho incessante dos po-
liciais, conseguimos, pelo 
segundo ano consecutivo, 
reduzir os índices crimi-
nais mensuráveis”, explica 
o tenente-coronel.

Integração
Para o delegado Ivo Mar-

tins, titular do 5° Distrito 
Integrado de Polícia (DIP), 
o trabalho em conjunto en-
tre as forças de segurança 
contribui para a solução 
das ocorrências na região.

“O que nós temos feito 
é um trabalho integrado 
entre as delegacias da zona 
oeste, juntamente com a 
Polícia Militar, desenvol-
vendo esforços em conjun-

O trabalho contínuo dos policiais tem permitido reduzir os índices criminais nos 17 bairros da zona oeste
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to como forma de atender 
e, sobretudo, resolver as 
ocorrências. Tanto no que 
se refere ao policiamento 
ostensivo, quanto à repres-
são após o crime aconte-
cer”, pontuou o delegado.

A autoridade policial 
também destacou a impor-
tância das diretrizes rece-
bidas da Delegacia Geral de 

Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) e da SSP-AM no 
combate à criminalidade.

“É importante registrar as 
diretrizes que temos rece-
bido da Delegacia Geral e 
da SSP-AM, relacionadas 
à segurança pública. Des-
sa forma, o resultado é 
a diminuição dos índices 
de violência em vários as-

pectos, como homicídios, 
roubos e outros crimes pa-
trimoniais que acontecem 
nas proximidades da zona 
oeste”, disse o delegado.

Indicadores Criminais
Conforme os dados, a 

zona oeste indicou um de-
clínio de 13% nos homicí-
dios registrados; 11% no 

roubo a pedestres; 14% no 
roubo de veículos e 30% 
no roubo a transportes 
coletivos.

Denúncias
A PMAM orienta a po-

pulação a denunciar ati-
vidades criminosas pelos 
números emergenciais 
190 e também pelo Disk-

Criança morre após ficar sozinha em 
casa que pegou fogo

Um menino de 8 anos mor-
reu após ter quase 70% do 
corpo queimado durante in-
cêndio em sua residência, na 
manhã de terça-feira (12), no 
município de Visconde do Rio 
Branco, situado a cerca de 130 
quilômetros de Juiz de Fora. 
O pai da criança, 54, acabou 
preso em flagrante por aban-
dono de incapaz. De acordo 
com informações da Polícia 
Militar, ele teria deixado o filho 
sozinho em casa para ir ao 
dentista, quando aconteceu a 
tragédia, no Bairro Colônia.

O socorro do garoto mobi-
lizou várias pessoas. Policiais 
que faziam patrulhamento fo-
ram acionados por populares. 
Quando chegaram ao local, 
vários vizinhos já estavam com 
mangueiras tentando apagar o 
fogo na casa, construída sobre 
uma laje. Pelo menos três pes-
soas lesionaram as mãos para 
resgatar o menino, levado para 
uma unidade de saúde na cida-
de e depois transferido para o 
Hospital Santa Isabel, em Ubá. 
Antes de ser encaminhado, ele 
chegou a ser sedado, devido 
às dores, mas não resistiu às 
queimaduras.

Bombeiros conseguiram dis-
sipar as chamas no imóvel, 
e a perícia da Polícia Civil 
foi chamada para realizar os 
levantamentos na estrutura 
atingida, já que a construção 
teria ficado comprometida.

Mãe do menino que mor-
reu estava trabalhando

Militares contataram a mãe 
da criança, 52, e ela relatou que 
estava trabalhando quando foi 

informada sobre o incêndio. A 
mulher acrescentou que havia 
deixado o filho com o pai. O 
homem, por sua vez, disse à 
polícia que havia deixado o 
garoto sozinho em casa para 
ir ao dentista, que fica a 15 
minutos de sua residência. Ele 
afirmou à PM não ter demo-
rado mais do que 30 minutos 
para ir e voltar, porém, só ficou 
sabendo do ocorrido após sair 
de onde estava.
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Pai do menino de 8 anos foi preso em flagrante; ele disse à PM que deixou 
o filho na residência para ir ao dentista

Polícia Militar do Amazonas prende 
homem e apreende drogas e arma de fogo

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 3ª 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom), prendeu um 
homem, de 24 anos, e apre-
endeu uma arma de fogo e 
entorpecentes, em ações rea-
lizadas na terça-feira (13/11), 
no bairro Petrópolis, zona sul 
de Manaus.

O comandante da 3ª Cicom, 
capitão PM Laio Pontes, rela-
tou que as ações policiais tive-
ram como principal objetivo 
combater a venda de entorpe-
centes em áreas estratégicas 
do bairro Petrópolis.

“A primeira ação foi realizada 
no beco Pará, sendo apreendi-
do um indivíduo, juntamente 
com a materialidade, entor-
pecente, balança e dinheiro, 
por denúncia da linha direta, 
da 3ª Cicom, que é o 98842-
1549. E a nossa segunda ação 
foi realizada na rua Raquel, 
no Beco Raquel, onde houve 
a apreensão de uma arma de 
fogo, juntamente com o mate-
rial de entorpecente”, relatou 
o capitão PM Laio Pontes.

Por volta de 12h, durante 
patrulhamento no Beco Pará, 
a equipe policial, com apoio 

dos alunos soldados, visuali-
zou um homem em atitude 
suspeita. Durante os proce-
dimentos de busca pesso-
al, foram apreendidas duas 
porções de cocaína e duas 
de maconha, além de uma 
balança de precisão e R$ 270 
em espécie.

Mais tarde, por volta das 
19h, uma denúncia anônima 
levou os policiais militares ao 
Beco Raquel. As informações 

apontavam que os suspeitos 
estariam vendendo drogas e 
portando uma arma de fogo.

Durante as diligências, os 
suspeitos conseguiram fugir, 
abandonando uma bolsa com 
duas porções de maconha, 
uma de crack, um revólver 
calibre 32, duas balanças de 
precisão e R$ 197 em espécie.

Os dois casos foram enca-
minhados para o 1º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

BAIRRO PETRÓPOLIS

As ações resultaram na apreensão de maconha, oxi, cocaína, duas balanças 
de precisão e em mais de R$400 em espécie
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O que a PF sabe sobre atentado 
com explosões em Brasília

Política

O diretor-geral da 
Polícia Federal (PF), 
Andrei Rodrigues, 
disse nesta quinta-

-feira (14) que as explosões 
em frente ao Supremo Tribu-
nal Federal (STF) e próximo à 
Câmara dos Deputados não 
são “fatos isolados” e se co-
nectam com outras investi-
gações. Conforme o diretor, 
grupos extremistas estão 
ativos no país.

“Registro a gravidade da 
situação que enfrentamos 
ontem, que apontam que 
esses grupos extremistas 
estão ativos” e demanda 
uma atuação “de maneira 
enérgica, não só da Polícia 
Federal, mas de todo sistema 
de Justiça criminal”.

A declaração foi feita em 
entrevista coletiva na sede 
da PF, em Brasília.

A PF abriu um inquérito 
para apurar o caso. A investi-
gação está no STF e foi enca-
minhada ao ministro Alexan-
dre de Moraes. A apuração se 
baseia neste momento inicial 
nas hipóteses de atentado 
contra o Estado de direito e 
de ato terrorista.

O diretor disse que tem 
ressalvas com a expressão 
“lobo solitário” para descre-
ver a atuação do homem que 
explodiu os artefatos.

“Ainda que a ação visível 
seja individual, por trás da 
ação nunca há só uma pessoa, 
sempre um grupo, ou ideias 
de um grupo, ou extremis-
mos, radicalismos que levam 
ao cometimento de delitos”, 
afirmou Andrei.

A PF apura se houve apoio 

Andrei Rodrigues, diretor-geral da Polícia Federal
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logístico e financeiro ao autor 
das explosões.

Planejamento de longo 
prazo

Conforme o diretor da PF, 
há indícios de um planeja-
mento de longo prazo para 
o atentado.

“Essa pessoa já esteve em 
outras oportunidades em 
Brasília, segundo relatos de 
familiares, esteve em Brasília 
no começo de 2023, ainda 
é cedo dizer se houve par-
ticipação direta ou não nos 
atos de 8 de janeiro, mas essa 

pessoa estava no começo do 
ano”, declarou.

O responsável pela ex-
plosão preparou artefatos 
explosivos artesanais para 
detonar as explosões. Se-
gundo Andrei, os itens ti-
nham “grau de lesividade 
muito grande”, com objetos 
de fragmentação que simu-
lam uma granada.

Segundo o diretor da PF, 
o homem tinha um extintor 
de incêndio carregado com 
gasolina para simular um 
lança-chamas.

No porta-malas do car-

ro, que também explodiu e 
foi parcialmente incendia-
do, havia fogos de artifício 
montados em tijolos, para 
canalizar a explosão em uma 
única direção.

Itens utilizados
Segundo a PF, o suspei-

to usou bombas que se 
assemelhavam a granadas, 
“bombas-tubo”, bombas de 
acionamento remoto, fogos 
de artifício (no carro, com 
tijolos de apoio) e artefato 
que lembra um lança chamas

Agentes fizeram buscas na 

casa utilizada por ele, em 
Ceilândia, no trailer e no 
carro. Os policiais encontra-
ram uma caixa enterrada, que 
está sendo periciada.

Havia mais explosivos den-
tro do trailer.

Um robô foi usado na casa 
alugada pelo homem antes 
dos policiais entrarem no local. 
Na ocasião, uma gaveta explo-
diu, policiais poderiam ter se 
ferido gravemente e acabara 
salvos pelo uso da tecnologia.

O que aconteceu
Na noite de quarta-feira 
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Maioria do STF rejeita recurso e 
mantém pena de prisão contra Collor

Dr. George Lins elogia iniciativa de 
proibição de celulares nas escolas 

A maioria dos ministros do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) votou, nesta quinta-feira 
(14), para rejeitar um recurso 
do ex-presidente Fernando 
Collor e manter a pena de oito 
anos e dez meses de prisão 
imposta ao político.

Votaram para rejeitar:
Alexandre de Moraes, re-

lator do caso Luís Rober-
to Barroso, Flávio Dino, 
Edson Fachin, Luiz Fux, e  
Cármen Lúcia.

O Supremo recomeçou a 
julgar o caso nesta quinta 
(14), em sessão presencial do 
plenário. O caso foi tirado do 
formato virtual pelo ministro 
André Mendonça.

No plenário virtual, os minis-
tros já haviam formado maio-
ria para rejeitar o recurso do 
ex-presidente.

Procurada pela imprensa, a 
defesa de Collor disse que não 
vai comentar a decisão do STF.

Divergência
Os ministros Dias Toffoli, 

Nunes Marques, André Men-
donça e Gilmar Mendes vo-
taram a favor de diminuir 
a pena para 4 anos de pri-

Em discurso na sessão ple-
nária da quarta-feira (13/11) 
na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), o depu-
tado estadual Dr. George Lins 
(União Brasil) ressaltou a recen-
te aprovação de um Projeto de 
Lei pela Assembleia Legislativa 
de São Paulo que proíbe o 
uso de celulares nas escolas 
públicas e privadas do Estado.

De autoria da deputada Ma-
rina Helou (Rede), a proposta, 
que aguarda sanção do gover-
nador Tarcísio de Freitas, busca 
reduzir distrações e promover 
um ambiente de aprendiza-
gem mais focado.

Segundo Dr. George, São 
Paulo segue o exemplo do 
Amazonas, que implementou 
medida semelhante em 2007. 
Na época, a Lei n.º 3.198, pro-
posta pelo então deputado 
Belarmino Lins e sancionada 
pelo governador em exercício 
Omar Aziz, proibiu o uso de 
celulares em sala de aula em 
escolas do Estado.

“O Amazonas foi pioneiro 
ao reconhecer os impactos 
negativos da distração com 
aparelhos eletrônicos no am-
biente escolar, e fico satisfeito 
em ver que outras regiões do 

são, atendendo – em par-
te – ao recurso apresentado  
pela defesa.

Para esses quatro ministros, 
o cálculo da pena a Collor no 
julgamento terminou empa-
tado. Assim, deveria ser favo-
recido o réu, com a conside-
ração da pena menor.

Já Cristiano Zanin se decla-
rou impedido de julgar o caso.

Collor vai ser preso?
O recurso apresentado pelo 

ex-presidente é chamado de 
embargos de declaração. Ele 
serve para contestar pontos 
que tenham ficado obscuros 
ou contraditórios na decisão.

Mesmo depois do julga-
mento desses embargos, ain-
da será possível, para a defesa, 
apresentar novos embargos.

A jurisprudência do STF 
é de admitir até a apre-
sentação dos chamados  
segundos embargos.

Se rejeitados os segundos 
embargos, a Corte manda 
certificar o chamado “trân-
sito em julgado” da ação — 
ou seja, quando não cabem 
mais recursos — e determina 
a execução da pena.

A pena fixada a Collor, de 8 

país estão adotando medidas 
para garantir maior concen-
tração dos alunos”, afirmou  
o parlamentar.

Números do Programa In-
ternacional de Avaliação de 
Estudantes

Dados recentes reforçam o 
argumento em favor da restri-
ção. No último exame do Pro-
grama Internacional de Avalia-
ção de Estudantes (Pisa), em 
2022, verificou-se que alunos 
brasileiros que limitam o uso 
do celular a uma hora por dia ti-
veram melhores desempenhos 
em Matemática, superando em 
49 pontos aqueles que usaram 
os aparelhos por períodos en-
tre cinco e sete horas diárias.

Além disso, a pesquisa da 
Datafolha aponta que 62% dos 
pais são a favor de proibir o 
celular nas escolas, com 43% 
dos pais de crianças com até 12 
anos relatando que seus filhos 
já possuem celulares próprios.

Legislação federal
Para o Dr. George Lins, a 

proposta de uma legislação 
federal, já em discussão no 
Congresso Nacional, é um pas-
so importante para uniformizar 

anos e 10 meses de prisão, tem 
que ser cumprida em regime 
inicial fechado.

Condenação
Em maio de 2023, o STF 

condenou Collor à prisão 
pelos crimes de corrupção 
passiva e lavagem de dinhei-
ro em um esquema na BR 
Distribuidora, antiga subsidi-
ária da Petrobras na venda 
de combustíveis, que envol-
veu recebimento de propina 
para viabilizar contratos com  
a estatal.

as regras no país. Ele acredita 
que uma lei nacional poderia 
trazer mais segurança e foco no 
ambiente escolar, contribuin-
do para a formação de uma 
geração mais concentrada  
e produtiva.

“A aprovação de uma lei 
federal padronizará as regras 
em todo o Brasil, criando am-
bientes de aprendizado mais 
focados e produtivos para os 
estudantes. Precisamos forta-
lecer a educação no país e 
proteger as novas gerações das 
distrações que comprometem 
o aprendizado”, disse o líder do 
União Brasil na Aleam.

PRISÃO MANTIDAPIONEIRISMO NO AMAZONAS 

Ex-presidente havia recorrido de 
condenação a oito anos e dez 
meses por corrupção passiva e 
lavagem de dinheiroDeputado estadual Dr. George Lins

(13), duas fortes explo-
sões foram registradas nas 
proximidades do Supremo 
Tribunal Federal (STF). No 
local, foi encontrado o cor-
po de um homem — que 
mais tarde foi identificado 
como Francisco Wander-
ley Luiz, conhecido como  
“Tiu França”.

A Polícia Militar do Dis-
trito Federal (PMDF) tam-
bém confirmou a explosão 
de um carro, pertencente 
a Francisco, no Anexo 4 da 
Câmara dos Deputados.

Conhecido como Tiü Fran-
ça, o ex-candidato a verea-
dor pelo Partido Liberal (PL) 
em Santa Catarina foi o res-
ponsável pelas explosões.

A imprensa entrou em 
contato com o PL Nacional 
e de Santa Catarina, mas 
ainda não teve retorno.

Segundo as informações 
preliminares, Francisco 
Wanderley já tinha passa-
gem pela polícia e foi preso 
em dezembro de 2012. Ele é 
o proprietário do veículo en-
contrado na cena do crime.

As autoridades permane-
ceram durante toda a noite 
realizando uma operação 
de varredura antibombas 
no local. A polícia também 
atuou para desativar artefa-
tos plugados no corpo do 
indivíduo, que permaneceu 
no local do suposto atenta-
do até a manhã de quinta.

Após as explosões, o Ga-
binete de Segurança Insti-
tucional (GSI) ativou o Plano 
Escudo — que permite a 
atuação do Exército nos pa-
lácios do Planalto, da Alvo-
rada e do Jaburu e da Granja 
do Torto sem uma operação 
formal de Garantia da Lei e 
da Ordem.

Divulgação

Divulgação

Informações foram 
repassadas à impren-
sa em coletiva reali-
zada na manhã desta 
quinta-feira (14)
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Adjuto Afonso cobra regulamentação para navegação 
e critica entraves ao setor fluvial no Amazonas
Aprovada há dois anos 
e sancionada pelo go-
vernador Wilson Lima, 
a Lei 5.604/2021, ainda 
não foi regulamenta-
da, o que impede a sua 
implementação 

Na quinta-feira 
(14/11), o deputa-
do estadual Adju-
to Afonso (União 

Brasil) usou a tribuna da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) para ex-
por a necessidade urgente 
de regulamentação de uma 
Lei aprovada em 2021, des-
tinada a fortalecer a navega-
ção na região amazônica. O 
parlamentar informou que o 
fato foi destaque num even-
to da Câmara Federal, em 
que participou na quarta-
-feira (13/11), da Frente Par-
lamentar e as Perspectivas 
para o Desenvolvimento da 
Navegação Interior da Ama-
zônia, onde foi revelado e 
cobrado que o Amazonas 
é o único Estado do Norte 
que não está com o setor de 
navegação regulamentado.

Aprovada há dois anos e 
sancionada pelo governador 
Wilson Lima, a Lei 5.604/2021 
ainda não foi regulamen-
tada, o que impede a sua 
implementação. A falta de 
regulamentação, segundo o 
deputado, está travando o 
acesso de transportadores 
fluviais a créditos essenciais 
para o desenvolvimento e 
modernização do setor.

“O Amazonas é o único 
Estado da região sem uma 
navegação regulamentada 

Deputado estadual Adjuto Afonso

DIVULGAÇÃO

e isso é inadmissível. Te-
mos os rios como nossas 
estradas, que devem estar 
em condições de navega-
bilidade o ano inteiro. A 
ausência da regulamenta-
ção também impede que 
operadores de transporte 
fluvial tenham acesso a li-
nhas de crédito, como o 
Fundo da Marinha Mercan-
te e o Fundo Constitucional 

de Financiamento do Norte 
(FNO), oferecido pelo Banco 
da Amazônia (Basa)”, afir-
mou o deputado, que re-
latou sua surpresa ao ouvir 
do presidente da Agência 
Nacional de Transportes 
Aquaviários (Antac) sobre 
a falta de regulamentação 
no Amazonas.

Ele reforçou a cobrança, 
explicando que isso preju-

dica diretamente empresas 
e trabalhadores do setor, 
além de impactar os passa-
geiros que dependem desse 
meio de transporte, afirmou 
o deputado. O deputado rei-
terou que a regulamentação 
é vital para que armadores 
possam investir em embar-
cações modernas e oferecer 
um serviço mais seguro e 
eficiente à população.

Debate em Brasília
O parlamentar destacou, 

ainda, a relevância do tema 
discutido pela Frente Parla-
mentar Mista para o Desen-
volvimento da Navegação 
no Interior da Amazônia, 
ocorrido na Câmara Federal.

O debate contou com a 
presença de representan-
tes de órgãos reguladores, 
empresários do setor e 

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

O Amazonas obteve um 
desempenho notável em 
áreas essenciais para a in-
fância e adolescência, nos 
últimos quatro anos, com 
indicadores que impactam 
positivamente a qualidade de 
vida da população. É o que 
nos mostra o resultado da 
edição 2021-2024 do Selo 
Unicef, programa que visa ao 
fortalecimento de políticas 
públicas nesse âmbito, nos 
municípios do Semiárido e 
da Amazônia Legal brasileira.

Vinte e oito municípios 
amazonenses alcançaram a 
certificação, dos 55 inscritos 
no Selo Unicef, 3,5 vezes mais 
do que na última edição, re-
presentando um crescimento 
de 250%. Além disso, mais 
12 chegaram até o final e, 
mesmo não tendo atingido 
as metas na sua totalidade, 
já trilharam um caminho que 
os torna melhores do que 
quando começaram e que 
lhes possibilitará cumpri-las 
até 2028, caso venham a can-
didatar-se novamente e assim 
esperamos que aconteça. 

Para se ter uma ideia do 
salto que foi dado, na edi-
ção de 2017-2020, 56 cidades 
amazonenses se inscreveram 
ao Selo, mas somente 8 fo-
ram certificadas. Agora, com 
o anúncio dos municípios que 
conseguiram cumprir as me-
tas nesse último quadriênio, 
já podemos dizer que temos 

quase metade deles adotan-
do políticas públicas que in-
dicam avanços efetivos em 
saúde, educação e proteção 
social, totalmente alinhadas 
com os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU). E, ainda, cami-
nhando para chegar a mais da 
metade com esse perfil.

O grande diferencial dessa 
última edição, que permitiu 
resultados tão expressivos, 
foi, sem dúvida alguma, a 
união de esforços entre Go-
verno do Estado e prefeitu-
ras, sob o direcionamento e 
apoio técnico do Fundo das 
Nações Unidas para a Infân-
cia (Unicef). O governador 
Wilson Lima abraçou a causa, 
tomando para o estado a in-
cumbência de atuar no papel 
de facilitador, apoiando os 
municípios na implantação 
de políticas e ações que per-
mitiram aprimorar os indi-
cadores de desenvolvimento 
infantil e juvenil. 

Por determinação expressa 
do governador, foi formada 
uma grande rede de apoio 
aos municípios. O trabalho 
foi coordenado pela Secre-
taria de Estado de Desen-
volvimento Urbano e Metro-
politano (UGPE) e Unidade 
Gestora de Projetos Espe-
ciais (UGPE), mas envolveu 
vários órgãos, promovendo 
encontros e treinamentos 

presenciais e remotos, em 
parceria com o Unicef, além 
de eventos de sensibilização.

Nada seria possível, entre-
tanto, é preciso que se diga, 
sem o esforço e empenho dos 
municípios na capacitação 
das suas equipes e na busca 
incessante pelos bons índices. 
Os municípios que aderiram 
ao Selo Unicef assumiram o 
compromisso de fortalecer as 
políticas públicas em áreas 
essenciais, como acesso à 
educação e saúde, combate 
à violência e proteção social 
para famílias vulneráveis. 

Embora ainda tenhamos 
desafios grandes a serem en-
frentados, a exemplo de qua-
se todas as cidades brasileiras, 
aqui obtivemos conquistas 
importantes, que podem ser 
mensuradas e comemoradas, 
considerando, inclusive, os 
desafios logísticos do estado. 

As cidades amazonen-
ses credenciadas avança-
ram muito, por exemplo, no 
acompanhamento da saúde 
infantil, superando médias 
nacionais em algumas áreas. 
Dentre elas, o acesso a consul-
tas pré-natais. Estão também 
entre os principais êxitos na 
saúde a adoção de estraté-
gias para melhorar a cober-
tura vacinal infantil. Através 
de ações como a Busca Ati-
va, os municípios passaram 
a identificar e imunizar as 
crianças que estavam com o 

Selo Unicef mostra avanço do Amazonas 
esquema vacinal incompleto, 
especialmente as que moram 
em áreas mais remotas. A 
cobertura de vacinação pela 
tríplice viral cresceu 8,8% nos 
28 municípios amazonenses, 
índice maior que a média 
nacional, que foi de 2,6%. 

Outro destaque foi o com-
bate à evasão escolar. O for-
talecimento de programas 
como a Busca Ativa Escolar 
ajudou a reduzir em 39,3% 
o índice de abandono das 
salas de aula, acima da mé-
dia nacional, que foi de 38%. 
Os municípios amazonenses 
também avançaram muito na 
execução do Plano Municipal 
pela Primeira Infância (PMPI), 
iniciativa que reforça a in-
tersetorialidade entre saúde, 
educação e assistência social. 

Os resultados alcançados 
mostram o compromisso 
do estado e dos municípios 
com o desenvolvimento de 
crianças e adolescentes, ven-
cendo as barreiras naturais 
e os desafios da região. No 
final desse ciclo, é bom lem-
brar, enfrentamos o cenário 
eleitoral nos municípios e a 
estiagem severa. Ainda assim, 
conseguimos um bom êxito.

O Selo Unicef, para os muni-
cípios, representa muito mais 
do que apenas ostentar uma 
certificação. É um passaporte 
de credibilidade, que amplia 
o acesso a financiamentos, 
traz reconhecimento nacional 

e internacional e, com isso, 
atrai mais parcerias e apoios 
para projetos locais.

Os números da edição 
2021-2024 apontam para 
uma mudança positiva e 
sustentável na forma como 
os municípios amazonenses 
estão se posicionando diante 
das demandas apresentadas. 
O aumento significativo no 
número de certificações de-
monstra que, com o apoio 
adequado, é possível enfren-
tar as dificuldades e garantir 
um futuro mais promissor 
para crianças e adolescentes 
em todo o estado.

Os municípios recebem 
a certificação, mais do que 
merecida, em cerimônia a 
ser realizada no próximo dia 
5 de dezembro, no audi-
tório da Superintendência 
da Zona Franca de Manaus 
(Suframa). Receberão o Selo 
Unicef: Alvarães, Atalaia do 

Norte, Autazes, Barreirinha, 
Benjamin Constant, Boa Vis-
ta do Ramos, Boca do Acre, 
Borba, Careiro, Careiro da 
Várzea, Coari, Codajás, Ei-
runepé, Fonte Boa, Guajará, 
Humaitá, Iranduba, Itapiran-
ga, Manacapuru, Manicoré, 
Novo Airão, Novo Aripuanã, 
Presidente Figueiredo, São 
Gabriel da Cachoeira, São Se-
bastião do Uatumã, Tabatin-
ga, Tonantins e Urucurituba.

A todos, nossa homena-
gem, pelo comprometimen-
to, resiliência e persistência 
em atingir os objetivos. O 
Governo do Amazonas, por 
sua vez, segue comprometi-
do com a continuidade dessa 
trajetória construída, e dan-
do o suporte necessário para 
estimular os avanços nessas 
ações e mais adesões no esta-
do, pavimentando o caminho 
para um novo recorde de par-
ticipações e de certificações.

Foto: Tiago Corrêa

deputados federais, como 
Júnior Ferrari (PSD-PA), pre-
sidente da frente, e Saulo 
Vianna (União Brasil-AM), 
vice-presidente. No even-
to, que reuniu armadores 
e autoridades, foi discutida 
a concessão da Hidrovia do 
Madeira, considerada es-
tratégica para os estados 
do Amazonas e Rondônia.

Providências
O deputado anunciou 

que enviará um Requeri-
mento solicitando reunião 
entre a Associação dos 
Barcos de Recreio, a pre-
sidência da Agência Regu-
ladora de Serviços Públicos 
Delegados e Contratados 
do Estado do Amazonas 
(Arsepam) e a Casa Civil, 
para discutir o andamento 
da regulamentação.

“O governo entendeu a 
importância dessa Lei, mas 
até agora ela não saiu do pa-
pel. Precisamos saber onde 
está a dificuldade para que 
possamos colocar em prá-
tica o que já foi aprovado 
por esta Casa”, acrescen-
tou o parlamentar, pedindo 
urgência na execução da 
medida.

A regularização da nave-
gação no Amazonas, segun-
do o parlamentar, traria im-
pactos econômicos e sociais 
significativos, promovendo 
desenvolvimento, gerando 
empregos e proporcio-
nando melhores condições 
para os serviços fluviais. O 
deputado Adjuto Afonso 
também ressaltou o apoio 
da Aleam ao setor, reafir-
mando o compromisso de 
trabalhar para que a Lei seja 
finalmente regulamentada 
e implementada.
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O prefeito de Manaus, David Almeida e vice-prefeito eleito Renato 
Junior acompanhados pelos senadores Omar Aziz e Eduardo Braga, 
foram recebidos pelo presidente da República, Luiz Inácio Lula da Sil-
va, na ocasião expressou sua profunda gratidão pela liberação de R$ 
495 milhões, por meio do Governo Federal, para investimentos em 
mobilidade urbana na capital amazonense.

Conselheiro TCE-AM Érico Desterro, presidiu, na segunda (11), a 
reunião do Comitê Técnico de Governança dos Tribunais de Contas, 
durante o IX Encontro Nacional dos Tribunais de Contas, em Foz do 
Iguaçu. Na foto Conselheiro do TCE-AM, Érico Desterro ao lado dos 
amigos Francisco Neto, Harleson Arueira e Daniel Aquino

Senador Omar Aziz, prefeito de Manaus David Almeida, presidente 
da República Luiz Inácio Lula da Silva e o senador Eduardo Braga, 
durante reunião em Brasília

A presidente do TCE-AM conselheira Yara Amazônia Lins, também-
participou do IX Encontro Nacional dos Tribunais de Contas, em Foz 
do Iguaçu – PR. O evento teve como tema “Controle Externo, Diálo-
gos Institucionais e Efetividade das Políticas Públicas”, e reuniu dois 
mil participantes

Senador Omar Aziz e o presidente da República, Luiz Inácio Lula da 
Silva, durante reunião de trabalho, em Brasília

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva, recebeu em Brasília o prefeito 
de Manaus, David Almeida e o vice-prefeito eleito Renato Junior

Governador do Amazonas, Wilson Lima esteve reunido na quar-
ta (06), com uma comitiva do consulado dos Estados Unidos, para 
discutir a instalação de um escritório da Embaixada no Amazonas. 
Participaram da reunião o primeiro-secretário Alexandre Gupman, a 
cônsul dos Estados Unidos e chefe do Serviço de Atendimento ao 
Cidadão Americano, Marisa Ferguson, e o cônsul e chefe da Sessão 
Consular em Brasília, Antônio Agnone

Conselheiro do TCE-AM Mario de Mello e vice-presidente do IRB, 
participou na segunda (11), da Assembleia Geral Extraordinária do 
Instituto Ruy Barbosa, realizada durante o IX Encontro Nacional dos 
Tribunais de Contas, em Foz do Iguaçu

O simpático 
casal Sami  

e Ordemi Silva,  
presenças  

confirmadas  
no nosso  

tradicional  
almoço  

de Natal

Ricardo Stuckert (assessoria de imprensa da Presidência da República)

Ricardo Stuckert (assessoria de imprensa da Presidência da República)

Ricardo Stuckert (assessoria de imprensa da Presidência da República) Ricardo Stuckert (assessoria de imprensa da Presidência da República)
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Filipe Jazz

Sérgio Frota
@sergiopromoter sergiofrotacolunista@gmail.com

CELEBRANDO ROBERTO CAMINHA

Edilane e Sérgio Frota com aniver-
sariante Roberto Caminha

Sérgio Frota e Fábio DiasChef Martina Caminha abraçando 
seu pai Roberto Caminha

Laís e Wladimir Paixão

Juca Sêmen, Edwin 
Schroeder, Taner 

Verçosa, Sérgio Frota e 
Robertinho Caminha

Cel. Franz Alcântara, Bosco  
Spener e Sérgio Frota

Robertinho Caminha e desem-
bargador Paulo Cézar Caminha 

e Lima

Juca Sêmen, Lucia Viana e Ro-
bertinho Caminha

Aniversariante Robertinho 
Caminha recebendo o casal 

Beth Caminha Braga e Carlos 
Braga Filho com o amigo 

Sérgio Frota Secretário Serafim Corrêa e sua 
esposa professora Iza Amélia

Mazé Mourão, Odenir Machado 
e Lucia Viana

Robertinho Caminha recebeu um seleto grupo de amigos, para celebrar seu aniversário no domingo (10), na Pizzaria Della Nonna.  
O cardápio foi assinado por sua filha chef Martina Caminha. Confira nas fotos!

FIQUE COM DEUS
Osvaldo Frota e Cel. Franz Alcântara
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O Amazonas mostrou 
força econômica com 
o setor de serviços e 
a indústria, com dados 
divulgados após dois 
anos necessários para 
consolidação

Em 2022, o Produto 
Interno Bruto (PIB) 
do Amazonas re-
gistrou crescimento 

de 3,27%, superando a 
média nacional de 3,02%. 
Os dados, divulgados pela 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), nesta 
quinta-feira (14/11), têm 
uma defasagem de dois 
anos devido ao tempo 
necessário para consoli-
dar as informações.

Apesar de um ritmo mais 
lento em comparação a 
2021 (5,56%) — influencia-
do pela desaceleração da 
recuperação pós-pande-
mia — o estado demons-
trou força econômica, 
com o setor de serviços 
representando 46% do PIB 
estadual e a indústria so-
mando mais de R$ 49 bi-
lhões, impulsionada pela 
Zona Franca de Manaus. 
No total, o PIB do Ama-
zonas alcançou R$ 145,14 
bilhões em 2022.

Os setores de serviços 
e indústria foram fun-
damentais para o de-
sempenho econômico 
do estado. O setor de 
serviços gerou R$ 67,1 
bilhões, com destaque 
para a administração pú-
blica, que corresponde a 
36,8% da atividade se-
torial, e o comércio, que 
ocupa 19,72%. Já o setor 

O estado demonstrou força econômica, com o setor de serviços representando 46% do PIB estadual

PIB do Amazonas cresce 3,27% em 
2022, acima da média nacional

Comparativo nacional
O Amazonas mante-

ve-se em 16º lugar no 
ranking nacional do PIB 
em 2022, enquanto São 
Paulo liderou com R$ 3,13 
trilhões, seguido por Rio 
de Janeiro e Minas Gerais. 
Diversos estados, entre-
tanto, enfrentaram retra-
ções na economia, como o 
Pará (-0,69%) e o Espírito 
Santo (-1,7%). Esse cená-
rio reforça a importância 
de políticas regionais es-
pecíficas para o desen-
volvimento sustentável 
e a competitividade das 
economias locais.

A análise do PIB é base-
ada no Sistema de Contas 
Nacionais, seguindo dire-
trizes das Nações Unidas 
e implementado pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE). 
Os dados consolidados, 
de 2022, refletem a com-
plexidade das atividades 
econômicas em diferentes 
setores e suas influências 
no estado. Para os próxi-
mos anos, são aguardadas 
estimativas preliminares 
que poderão sinalizar ten-
dências de recuperação 
ou novos desafios para 
a economia amazonense.

PIB dos municípios
Em nota, o IBGE anun-

ciou que vai atrasar a 
divulgação do PIB dos 
municípios de 2022. Esse 
atraso é justificado por-
que o Instituto está mu-
dando a base de cálculo 
de 2010 para 2021, uma 
atualização importan-
te para refletir melhor a 
realidade econômica do 
Brasil.  Assim, o PIB de 2022 
será divulgado apenas em 
2025, com os dados de 
2023 e uma série histórica 
desde 2002.

industrial somou R$ 49,01 
bilhões, representando 
33,77% do PIB. A indústria 
de transformação, lidera-
da pela Zona Franca de 
Manaus, respondeu por 
26,32% do PIB do estado, 
com uma produção de R$ 
38,19 bilhões em 2022.

O titular da Sedecti, Se-
rafim Corrêa, destacou o 
papel crucial das ações es-
tratégicas do Governo do 
Amazonas para sustentar 
o crescimento contínuo 

do estado e explicou que 
a defasagem de dois anos 
na divulgação dos dados 
é devido ao tempo ne-
cessário para consolidar 
as informações. A expec-
tativa é que o Amazonas 
mantenha números posi-
tivos em 2023 e 2024.

“Esses números são de 
2022, mas posso garantir 
que de lá para cá, as coi-
sas só melhoraram, mesmo 
com a estiagem. As me-
didas tomadas pelos go-

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Fim do trabalho 6×1 elevaria 
custo do trabalho e informalidade

DIVULGAÇÃO

Presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto

O presidente do Banco Cen-
tral (BC), Roberto Campos Neto, 
criticou nesta quinta-feira (14) 
o projeto legislativo que busca 
acabar com a jornada de 6 dias 
de trabalho por 1 de descanso, 
afirmando que a proposta redu-
ziria a produtividade e elevaria o 
custo da mão de obra.

“O projeto dos 6 por 1 é 
bastante prejudicial para o tra-
balhador, porque vai aumentar 
o custo do trabalho e elevar a 
informalidade”, avaliou Campos 
Neto, acrescentando que isso 
teria impactos na produtividade.

De autoria da deputada federal 
Erika Hilton (PSOL-SP), a Pro-
posta de Emenda à Constituição 
(PEC) propõe o fim da jornada 
em que uma pessoa trabalha seis 
dias por semana e folga um. O 
texto também reduz de 44h para 
36h por semana o limite máximo 
de horas semanais trabalhadas.

Ajuste fiscal
Durante participação por vi-

deoconferência no 12° Fórum 
Liberdade e Democracia de Vi-
tória, promovido pelo Instituto 

DIZ CAMPOS NETO

Líderes do Amanhã, em São 
Paulo, Campos Neto também 
voltou a defender que o governo 
promova um ajuste fiscal para 
que o país possa ter juros mais 
baixos de forma sustentável.

“É difícil ter juros estruturais 
mais baixos se o fiscal não estiver 
organizado“, afirmou. “Se a gente 
não entender que precisamos 
fazer o ajuste do lado dos gastos, 

acabamos fazendo com que os 
prêmios de risco fiquem mais 
altos”, acrescentou.

Os comentários de Campos 
Neto sobre o fiscal surgem em 
um momento de expectativa do 
mercado pela divulgação de um 
pacote para contenção de des-
pesas, prometido originalmente 
para depois das eleições muni-
cipais.

Dólar recua 0,85% na semana, a 
R$ 5,78; Ibovespa fica estável

DIVULGAÇÃO

Investidores estão precificando os possíveis efeitos das medidas econômicas 
prometidas por Trump, que incluem tarifas e cortes de impostos

O dólar encerrou a sessão 
desta quinta-feira (14) em que-
da, indo na direção oposta da 
valorização da moeda ameri-
cana contra pares internacio-
nais, meio às expectativas dos 
investidores pelo governo do 
presidente eleito dos Estados 
Unidos, Donald Trump.

Após abrir no campo positivo 
e superar a cotação de R$ 5,80, 
a moeda inverteu de sinal e 
fechou o dia com perda de 
0,09%, negociada a R$ 5,786 
na venda.

Nesta semana, encurtada 
pelo feriado da Proclamação 
da República na sexta-feira (15), 
a divisa acumulou alta de 0,85%.

O Ibovespa fechou o dia e 
a semana praticamente está-
vel, aos 127.791 pontos. Na 
sessão, o principal índice do 
mercado doméstico apontou 
0,05% para cima, enquanto 
na semana a variação ficou 
negativa em 0,03%.

Por volta das 17h, o Iboves-
pa operava no campo positivo, 
com alta 0,1%, na faixa de 127,8 
mil pontos, após a divulgação 

MERCADO FINANCEIRO

de dados de pedido de auxílio-
-desemprego nos Estados Uni-
dos e prévia do Produto Interno 
Bruto (PIB) no Brasil.

O Índice de Atividade Eco-
nômica do Banco Central (IBC-
-Br), considerado a “prévia do 
Produto Interno Bruto”, subiu 
0,8% em setembro ante o mês 
anterior na série dessazonali-
zada, segundo dados do BC 

apresentados hoje.
No cenário externo, o núme-

ro de norte-americanos que 
entraram com novos pedidos 
de auxílio-desemprego caiu 
na semana passada, sugerin-
do que o mercado de traba-
lho continuou a avançar e que 
a desaceleração abrupta do 
crescimento do emprego em 
outubro foi um desvio. 

vernos Federal e Estadual 
permitiram que a econo-
mia não parasse e que as 
coisas continuassem acon-
tecendo. Portanto, é uma 
boa notícia, mas novas e 
outras boas notícias estão 
a caminho”, revelou.

Agropecuária
Embora represente uma 

fatia menor, o setor agro-
pecuário apresentou cres-
cimento, atingindo R$ 5,69 
bilhões. Esse avanço refle-

te o fortalecimento das 
atividades agrícolas no 
estado, impulsionado por 
um aumento de 5,51% no 
volume de produção. No 
contexto da Região Norte, 
o Amazonas permanece 
como a segunda maior 
economia, ficando atrás 
do Pará, que apresentou 
um PIB de R$ 236,14 bi-
lhões. A Região Norte teve 
um crescimento de 1,88% 
em 2022, representando 
5,7% do PIB nacional.
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Brasil

Em 15 de novembro de 
1889, o Brasil viveu um 
dos momentos mais em-
blemáticos de sua his-

tória: a Proclamação da Re-
pública. Com a deposição do 
imperador Dom Pedro II e o fim 
da monarquia, o país iniciava 
um longo caminho em direção 
a um regime republicano, com 
promessas de democracia, li-
berdade e igualdade. Este ato 
marcante não apenas alterou 
a estrutura política brasilei-
ra, mas abriu caminho para 
transformações profundas que 
ainda repercutem na socie-
dade. Nesta matéria, explora-
mos o contexto que levou à 
Proclamação, os eventos que 
marcaram o momento e como 
seu impacto ainda é sentido no 
Brasil contemporâneo.

O Contexto: Da Monarquia 
à República

No final do século XIX, o Brasil 
era uma monarquia constitucio-
nal liderada por D. Pedro II, que 
governava desde 1831. Durante 
seu reinado, o país passou por 
mudanças significativas, espe-
cialmente com a abolição da 
escravatura em 1888. No en-
tanto, a monarquia enfrentava 
pressões internas e externas que 
abriam espaço para um movi-
mento de ruptura.

A escravidão era um dos pila-
res econômicos e sociais do Bra-
sil monárquico, mas também era 

um dos maiores motivos de 
descontentamento. A 

abolição gerou 
uma forte 
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oposição entre os proprietários 
de terras e a elite econômica, 
que dependiam da mão de obra 
escrava. Eles começaram a ques-
tionar o poder da monarquia e 
a buscar alternativas. Ao mesmo 
tempo, o movimento republi-
cano ganhava força entre inte-
lectuais, jornalistas, advogados 
e membros do Exército.

O Exército brasileiro tam-
bém vivia um momento de 
transformação, e muitos ofi-
ciais passaram a apoiar ideias 
republicanas. Eles viam a mo-
narquia como um empecilho 
para o desenvolvimento do país 
e, inspirados por movimentos 
republicanos de outros países, 
começaram a conspirar para 
pôr fim ao regime monárquico.

O Dia da Proclamação da 
República

Na manhã de 15 de novembro 
de 1889, o Marechal Deodoro 
da Fonseca liderou as tropas re-
publicanas em um movimento 
para depor o imperador. Em-
bora hesitante em um primei-
ro momento, Deodoro acabou 
convencido por seu círculo de 
aliados, especialmente pelo fato 
de que o governo imperial havia 
perdido grande parte de seu 
apoio político e popular.

Deodoro e seus comandados 
marcharam para o centro do 
Rio de Janeiro, então capital 
do Brasil, e encontraram pouca 
resistência. Sem derramamento 
de sangue, a República foi de-
clarada e D. Pedro II, informa-
do da decisão, aceitou o exílio, 
embarcando para Portugal. No 
dia seguinte, foi instaurado um 
governo provisório liderado por 

Deodoro, marcando o início 
da República no Brasil.

A República 
foi ofi-

cialmente proclamada, mas o 
Brasil ainda enfrentaria muitos 
desafios para consolidar seu 
novo regime. A mudança de 
sistema representou um rompi-
mento com séculos de tradição 
monárquica, mas a realidade 
mostraria que a transição para 
a democracia e a igualdade seria 
um processo lento e cheio de 
obstáculos.

Os Primeiros Anos da Re-
pública

A transição para o regime re-
publicano foi marcada por ten-
sões políticas, disputas entre 

facções e dificuldades para 
estabilizar o novo siste-

ma. Os primeiros anos 
foram dominados 

pelo governo 
militar e 

p o r 

tentativas de organizar uma 
Constituição que desse forma 
e legitimidade ao novo mo-
delo. A primeira Constituição 
republicana foi promulgada 
em 1891, inspirada no modelo 
dos Estados Unidos e prevendo 
uma República Federativa.

Apesar das promessas de 
democracia, a República Velha 
(1889–1930) foi um período 

em que o poder político es-
teve concentrado nas mãos 
de oligarquias estaduais, es-
pecialmente as de São Paulo 
e Minas Gerais. Esse sistema, 
conhecido como “política do 
café com leite”, favoreceu os 
grandes latifundiários e man-
teve a população rural em 
situação de dependência.

Os primeiros anos de Repú-
blica também foram marca-
dos por revoltas e movimentos 

populares que contestavam a 
exclusão social e política, como 
a Revolta da Armada e a Guer-
ra de Canudos. Apesar desses 
conflitos, o novo regime trouxe 
avanços significativos, como a 
expansão da educação pública, 
a urbanização das cidades e a 
modernização econômica.

A Importância da Procla-
mação da República para o 
Brasil Atual

A Proclamação da República 
representa um marco de transi-
ção em direção à democracia e 
à construção de um estado mais 
inclusivo. Ao longo do século 
XX, o Brasil passou por diver-
sas fases: regimes autoritários, 
como a ditadura de Vargas e 
o regime militar, mas também 
experimentou a redemocra-
tização e a criação de uma 
Constituição que fortaleceu as 
instituições democráticas e ga-
rantiu direitos civis.

A Constituição de 1988, pro-
mulgada após o fim do regime 
militar, é um dos símbolos mais 
fortes do legado republicano. 
Ela representa a consolidação 
de um sistema de governo em 
que todos os cidadãos têm di-
reitos garantidos, e o Brasil se 
fortalece como uma República 
onde a voz da população é 
representada pelo voto direto 
e pela participação política.

O regime republicano tam-
bém favoreceu a modernização 
econômica e social do Brasil. 
Ele abriu caminho para refor-
mas como a ampliação dos 
direitos dos trabalhadores, a 
inclusão das minorias na polí-
tica e a valorização da educa-
ção como meio de ascensão 
social. Além disso, a República 
foi responsável por promover 
a descentralização do poder, 
permitindo que estados e mu-
nicípios tivessem maior auto-
nomia, embora o desafio de 
equilibrar o desenvolvimento 
regional ainda persista.

O feriado de 15 de no-
vembro

O Dia da Proclamação da 
República foi oficializado como 

feriado nacional em 1890, ape-
nas um ano após o evento, pelo 
governo provisório da recém-
-instituída República. Desde 
então, a data é celebrada em 
todo o país como um momento 
de reflexão e reconhecimento 
dos valores republicanos.

Embora a data seja ampla-
mente celebrada, para muitos 
brasileiros, o feriado vai além do 
simples descanso e representa 
uma oportunidade de relem-
brar a luta pela construção de 
um país mais justo e democrá-
tico. É também um convite para 
refletir sobre a importância da 
República e sobre o compro-
misso de cada cidadão em zelar 
pelos valores que norteiam o 
regime republicano: a liberda-
de, a igualdade e a justiça.

Reflexões e o Significado 
da República Hoje

A Proclamação da República 
é uma data de celebração, mas 
também de reflexão. Em um 
mundo onde a democracia e 
a cidadania enfrentam novos 
desafios, a importância do 15 
de novembro vai muito além 
do simbolismo histórico. É um 
lembrete constante de que 
a luta pela liberdade e pela 
igualdade é contínua e de que 
cada cidadão tem um papel 
fundamental na preservação e 
fortalecimento da democracia.

Hoje, mais de um século de-
pois, o Brasil enfrenta desafios 
que exigem comprometimen-
to com os ideais republicanos. 
Questões como desigualdade 
social, educação e justiça con-
tinuam na pauta, e a consolida-
ção de uma República que sirva 
a todos depende de uma po-
pulação engajada e consciente 
de seu papel na construção de 
um futuro mais igualitário.

A Proclamação da República, 
portanto, não é apenas um 
evento do passado, mas um 
compromisso que se renova a 
cada ano. É uma lembrança de 
que a democracia e a liberdade 
exigem vigilância constante e 
de que o Brasil continua cons-
truindo, dia após dia, o seu ideal 
republicano.

RepúblicaPROCLAMAÇÃO DA

15 DE NOVEMBRO

O Início de uma 
Nova Era no Brasil

Quadro Proclamação da República é uma pintura a óleo sobre tela de 1893 realizada por Benedito Calixto
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Choveu quase o equi-
valente a um mês em 
apenas uma hora na área 
de Málaga

Milhares de pes-
soas foram 
evacuadas, en-
quanto partes 

da Espanha foram atingi-
das por quase um mês de 
chuva em uma hora.

Fortes tempestades e 
chuvas torrenciais atingi-
ram novamente a costa 
da Espanha, causando a 
retirada de milhares de 
pessoas apenas duas se-
manas após o país sofrer 
inundações mortais em 
Valência e outras comu-
nidades próximas.

Mais de quatro mil pesso-
as precisaram deixar as ca-
sas e mil residências foram 
esvaziadas na área de Mála-
ga, de acordo com uma atu-
alização desta quinta-feira 
(14) de Antonio Sanz, dire-
tor do Plano de Emergência 
para Risco de Inundações 
na Andaluzia.

Cinco áreas próximas à 
margem do rio Guada-
lhorce foram esvaziadas 
preventivamente devido 
ao risco de transborda-
mento.

Em apenas uma hora, 
chuva equivalente a um 
mês inundou a cidade 
de Málaga, na região da 
Andaluzia, segundo a 
agência meteorológica 
do país, AEMet. A pro-
víncia do sul da Espanha 
recebeu cerca de 100 
milímetros de chuva até 
quarta-feira (13), 78 milí-
metros dos quais caíram 
em uma hora. Málaga nor-
malmente tem uma média 
de 100,5 milímetros no 

Cinco áreas próximas à margem do rio Guadalhorce foram esvaziadas preventivamente

Milhares de pessoas deixam as casas 
após novas enchentes na Espanha
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mês de novembro.
A agência meteorológi-

ca espanhola emitiu alerta 
vermelho nas regiões da 
Andaluzia e da Catalunha 
devido a chuvas extremas, 
com relatos de estradas in-
transitáveis   e porões inun-
dados em várias cidades.

Um vídeo do local mos-
tra ruas de Málaga sub-
mersas na água.

A Câmara Municipal de 
Málaga emitiu ordens de 
retirada na quarta-feira 
(13) perto do Rio Cam-

panillas devido ao risco 
de transbordamento.

O Ministério dos Trans-
portes e Mobilidade Sus-
tentável também anun-
ciou que suspendeu o 
serviço ferroviário Mála-
ga-Madri devido ao acú-
mulo de água nos trilhos.

O alerta de mau tem-
po em Málaga levou ao 
adiamento da partida de 
abertura da Billie Jean King 
Cup, que aconteceria na 
quarta-feira à noite entre 
Espanha e Polônia.

Mais chuva a caminho
Chuvas fortes devem 

continuar durante a noi-
te, desde as províncias de 
Málaga e Granada até Va-
lência e Tarragona, onde 
podem ocorrer até 180 
milímetros.

As autoridades anuncia-
ram que as escolas estarão 
fechadas na quinta-feira 
em toda a província de 
Málaga, bem como nas 
áreas com alerta laranja de 
chuva, incluindo os muni-
cípios de Sevilha, Cádiz e 

Huelva.
A área da província de 

Valência recebeu um aler-
ta meteorológico verme-
lho para quinta-feira. O 
Ministro dos Transportes 
da Espanha, Óscar Puente, 
anunciou o fechamento de 
todo o movimento não 
essencial nas estradas de 
Valência às 18h, horário 
local, na quarta-feira.

A Câmara Municipal de 
Valência anunciou que as 
atividades escolares foram 
suspensas em toda a ci-

dade e seus distritos na 
quarta e na quinta-feira 
para evitar riscos.

O país continua se re-
cuperando das enchentes 
históricas que mataram 
mais de 220 pessoas há 
apenas duas semanas, o 
pior dilúvio em décadas.

No último fim de semana, 
manifestantes marcharam 
em Valência exigindo a 
renúncia do presidente re-
gional Carlos Mazón pela 
lenta resposta ao desastre 
natural mortal.

Israel ataca alvos do 
Hezbollah em Beirute

As forças israelenses lança-
ram ataques aéreos em regiões 
controladas pelo Hezbollah em 
Beirute pelo terceiro dia conse-
cutivo nesta quinta-feira (14), 
atingindo alvos nos subúrbios 
do sul da capital.

Colunas de fumaça se ergue-
ram sobre Beirute enquan-
to os ataques continuavam. 
Operações também atingiram 
Bint Jbeil, no sul do Líbano, 
onde ataques aéreos e bom-
bardeios de artilharia duran-
te a noite causaram grandes 
danos a prédios e complexos 
residenciais, segundo a Agên-

cia Nacional de Notícias do 
Líbano (NNA).

Cinco pessoas foram mortas 
em ataques aéreos nas localida-
des de Bazourieh e Jumayjimah, 
informou a NNA.

As autoridades libanesas ain-
da não confirmaram as vítimas 
dos ataques de quinta-feira nos 
subúrbios ao sul de Beirute, que 
foram amplamente evacuados. 
Conforme o Ministério da Saú-
de do Líbano, os ataques isra-
elenses mataram pelo menos 
3.365 pessoas e feriram 14.344 
em todo o Líbano desde 7 de 
outubro de 2023.

TERCEIRO DIA DE ATAQUES

Ataque israelense em Beirute

DIVULGAÇÃO

Rei Charles III comemora aniversário de 76 anos 
abrindo centros de alimentação

O rei Charles III comemo-
rou seu 76º aniversário nesta 
quinta-feira (14) inaugurando 
dois centros de distribuição 
de alimentos, como parte de 
seu projeto lançado há um 
ano para diminuir a lacuna 
entre a pobreza alimentar e 
o desperdício de alimentos, o 
Coronation Food Project.

Charles visitou um dos novos 
centros no sul de Londres, que 
está sediando um “festival de 
comida excedente” onde as 
refeições serão feitas usan-
do alimentos que poderiam 
ter sido desperdiçados. Ele 
deveria inaugurar o segundo 
centro em Merseyside, no no-
roeste da Inglaterra, em uma 
cerimônia virtual.

Durante a visita, o rei foi 
acompanhado pelo prefeito 
de Londres, Sadiq Khan, para 
conhecer as novas instalações 
antes de se encontrar com be-
neficiários e representantes de 
bancos de alimentos, escolas 
e grupos comunitários.

Além de investir em uma rede 
de centros de alimentação, o 
King’s Coronation Food Pro-
ject também está aumentando 

a capacidade dos armazéns, 
aumentando as instalações de 
armazenamento a frio e finan-
ciando transporte e motoristas 
para reforçar a capacidade de 
distribuição. Até o momento, 
15 milhões de libras esterlinas 
(quase 110 milhões de reais) 
foram arrecadados para pro-
jetar, construir e operar uma 
rede de até 10 centros em 
todo o Reino Unido.

Desde que foi lançado, o pro-
jeto de alimentos trabalhou 
com as instituições de caridade 

locais FareShare e Felix Project, 
e economizou 940 toneladas 
de alimentos excedentes – o 
equivalente a 2,2 milhões de 
refeições. Também doou 715 
mil libras (quase seis milhões 
de reais) em subsídios comu-
nitários de alimentos para 33 
organizações do Reino Unido.

O Palácio de Buckingham 
também divulgou uma nova 
fotografia do rei em homena-
gem ao seu grande dia.

Na publicação compartilha-
da na conta oficial do X da 

CORONATION FOOD PROJECT

Rei Charles III comemora aniversário de 76 anos

DIVULGAÇÃO

Família Real, o monarca está 
sorrindo para a câmera em 
um terno azul elegante, camisa 
branca e gravata e lenço de 
bolso estampados em azul. A 
legenda ao lado do post diz: 
“Desejando a Sua Majestade, o 
Rei, um Feliz Aniversário hoje.”

O príncipe e a princesa de 
Gales também ofereceram 
seus melhores desejos em uma 
publicação nas redes sociais, 
escrevendo: “Desejando um 
Feliz Aniversário a Sua Ma-
jestade, o Rei!” A mensagem 
foi acompanhada por uma 
fotografia de Charles tirada 
durante sua recente viagem 
ao exterior para Samoa em sua 
primeira visita como chefe da 
Comunidade Britânica.

As tradicionais celebrações 
militares para o aniversário do 
soberano significam que sal-
vas de tiros serão disparadas 
no Green Park pela tropa do 
rei Royal Horse Artillery e na 
Torre de Londres pela Hono-
rável Companhia de Artilharia. 
Enquanto isso, os sinos da 
Abadia de Westminster serão 
tocados a partir das 10h no 
horário de Brasília.
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

A Samira Mousse Carvalho acionou a família e os 
amigos para festejar os 6.0 do maridão Carlos 
Carvalho Jr., no Le Rêve Buffet, claro! A festa foi 
durante o almoço, de sábado a tarde...o salão de 

festas estava todo lindo em preto e branco, foi servido a 
feijoada, mas tinha filet p’ra quem não curte o pretinho 
gostoso, as sobremesas eram queijadinha, quindim, mous-
se de maracujá, o paladar de Janete Carvalho é sensacional. 
No palco, muito pagode, as toadas bovinas e pagode de 
novo. Foi top a festa do sessentinha Jr. Carvalho!

SESSENTINHA

Luiza e Maneca Chaves

Hamilton e Mariluce Naice

Simone Ale

Lucas e Martha Pinheiro, Ana, Carlos Filho e Beth Braga

Os Carvalho, Kadu, Gabriela, Samira e Carlos Jr

Vandinha e Waldir Martins Carla e Mauro Martins

Edmundo e Roberta 
Pinto

Célia Cordeiro

Sandra Lúcia e Alberto Saraiva

Mara Cunha, Barbara 
e Ilnah Castro

Carla Dias

Carmen e Álvaro 
Fernandes

Sandra Furtado, Carlos, Gabi, Jr. Carvalho, Ivan 
Furtado e Janete Carvalho

Ariana e Manoel Sobral
Monica Lima e 
Rosana Araújo Moisa e Charles Guerreiro

Nilce Anne KaranMaurício Martins
Diana e Marcel Carvalho, 

Vania Camara Andrea Villa

Louise, Claudio Filho, Fernanda e Claudio Chaves

Alexandre Melo, Janete, Ricardo, Adriana Carvalho, Anne Guimarães 
e Leonardo Carvalho, Jeferson Coutinho e Fernanda Carvalho



A Barraca 
do Bixiga 
e sua 
história no 
Amazonas

Cultura

Atualmente a so-
lidariedade é um 
valor de suma im-
portância em um 

mundo marcado por desa-
fios econômicos, sociais e 
ambientais cada vez mais 
complexos. Neste contexto 
em que as desigualdades 
são evidentes e as crises 
humanitárias e ambientais 
se intensificam, a prática da 
solidariedade transcende a 
esfera individual e se torna 
um imperativo do coletivo, 
envolvendo todos os seto-
res da sociedade, incluindo 
o mundo empresarial.

O papel do empresariado 
moderno vai muito além 
da busca por lucro; ele se 
estende ao impacto positivo 
de que as empresas podem 
ter em suas comunidades e 
no mundo.

Ao adotar práticas de res-
ponsabilidade social e am-
biental, as empresas podem 
se tornar agentes transfor-

Neste ano de 2024, a Barraca celebra 40 
anos de existência

madores, ajudando a redu-
zir desigualdades, promo-
vendo a inclusão e apoiando 
iniciativas que melhorem a 
sociedade como um todo.

Neste contexto surge a 
Barraca do Bixiga

A Barraca do Bixiga surgiu 
em 1984 dentro da Feira da 
Bondade realizada no SESI, 
que trazia barracas repre-
sentando diversos estados. 
“A nossa história nasceu a 
partir de uma iniciativa do 
então gerente de recursos 
humanos da Sharp do Bra-
sil, Jurandyr Gaiotto, que 
queria integrar a turma de 
paulistas que havia chegado 
a Manaus”.

“Foi aí que surgiu a ideia de 
recriar um pedacinho de São 
Paulo na cidade de Manaus, 
inspirado no famoso bairro 
paulista do Bixiga, conhe-
cido por sua gastronomia 
e cultura italiana”, ressal-
ta um dos fundadores da 

barraca, Armando Ennes do 
Vale Jr., Vice-Presidente de 
Relações Institucionais, Sus-
tentabilidade, Manufaturas, 
e Comunicação Institucional 
da Whirlpool Latin América.

O sucesso foi tanto que a 
Barraca do Bixiga deixou de 
integrar a Feira da Bondade 
e passou a ser um evento 
independente, mas com o 
mesmo caráter de solida-
riedade e com o intuito de 
reunir amigos e familiares 
para trabalhar de forma vo-
luntária visando à melhoria 
da qualidade de vida das 
pessoas com deficiência“.

A Barraca do Bixiga e sua 
atuação contemporânea

Em 2022, ficou estabeleci-
do como objetivo a constru-
ção da nova sede do Lar de

Vitórias com uma meta de 
arrecadação de R$ 350 mil. 
Graças às doações recebidas 
após o evento, foi atingida 
a expressiva quantia de R$ 

400 mil. Após 8 meses de 
trabalho, foi inaugurada a 
nova sede, agora chama-
da de Casa Azul. Essa con-
quista permitiu à entidade 
ampliar seus atendimentos 
com maior dignidade e pro-
fissionalização, em um es-
paço de 700 m² totalmente 
equipado.

O número de crianças 
atendidas aumentou de 220 
para 600, e os atendimentos, 
de 880 para 2.400. Além 
dos serviços oferecidos na 
antiga sede – como Serviço 
Social, Fonoaudiologia, Psi-
cologia, Pedagogia e, prin-
cipalmente, Fisioterapia -, 
foram introduzidas novas 
modalidades como Hidrote-
rapia, Arte e Musicoterapia, 
ampliando assim o leque de 
interação com as crianças de 
espectro altista.

Neste ano de 2024, a 
Barraca celebra 40 anos de 
existência e nos dias 22 e 
23 de novembro realizará a 

famosa e conhecida festa 
no Clube do Trabalhador 
do SESI. 

Dia 22, haverá o show do 
cantor Wanderley Andrade 
com entrada livre para que 
toda a população participe. 
No dia 23, um sorteio de 5 
prêmios – o primeiro uma 
Moto Yamaha. Para entrar é 
necessário um convite que 
pode ser adquirido com 
qualquer um dos mais de 
130 Barraqueiros voluntá-
rios, garçons, atendentes, 
pizzaiolos, etc.

Nos dois dias haverá lei-
lões de dois motores Ya-
maha 15 hp e muita anima-
ção e claro, a melhor pizza 
da cidade. Destaque para o 
clima de muita alegria com 
Trenzinho [dos garçons] e 
Volare [canção tema], que 
são a marca registrada da 
Barraca. 

Em 2024 foram selecio-
nadas duas entidades para 
receber apoio: o Abrigo Mo-
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FOTOS: DIVULGAÇÃO 

A Barraca do Bixiga surgiu em 1984 dentro da Feira da Bondade realizada no SESI

Grammy Latino 2024: saiba tudo sobre a principal 
premiação da música latina

DIVULGAÇÃO

Anitta e Xande de Pilares são os únicos 
artistas nacionais que concorrem nas 
categorias gerais da premiação

25ª EDIÇÃO

acyr Neves e a Casa Vhida. 
O Abrigo, com 25 anos de 
atuação, atende 63 inter-
nos permanentes, que vão 
desde recém-nascidos em 
berçário próprio até adul-
tos abandonados por suas 
famílias. A maioria desses 
internos apresenta limita-
ções de mobilidade e requer 
cuidados permanentes e in-
dividualizados. 

A Casa Vhida, fundada em 
17 de dezembro de 1999, é 
uma Associação de Apoio à 
Criança com HIV, que aten-
de uma população rotati-
va de mais de 50 crianças, 
principalmente do interior, 
que vêm a Manaus para tra-
tamento. Lá, elas encontram 
tudo o que precisam para 
enfrentar esses desafios. 

Os recursos destinados a 
ambas as entidades visam 
melhorar ainda mais suas 
instalações e a qualidade 
do atendimento prestado 
à população.

A 25ª edição do Grammy La-
tino acontece nesta quinta-feira 
(14), no Miami Beach Convention 
Center, nos Estados Unidos, e 
receberá alguns dos principais 
nomes da música latina.

Anitta e Xande de Pilares são 
os únicos artistas nacionais que 
concorrem nas categorias gerais 
da premiação. Ela está indicada 
na categoria de Gravação do 
Ano com “Mil Veces” e Xande 
de Pilares briga pelo troféu de 
Álbum do Ano com “Xande canta 
Caetano”. Confira aqui todos os 
brasileiros indicados ao Grammy 
Latino deste ano.

Considerando todos os ar-
tistas, o compositor e produ-
tor Edgar Barrera é quem mais 
recebeu indicações, com nove. 

Os cantores Bad Bunny e Karol 
G concorrem a oito prêmios e 
ainda não tiveram apresentações 
confirmadas na premiação.

O cantor colombiano Carlos 
Vives será o grande homena-
geado desta edição do Grammy 
Latino e receberá o prêmio de 
Pessoa do Ano. Dono de hits 
como “La Bicicleta” (com Shakira) 
e “Robarte Un Beso”, o artista é 
dono de dois Grammy Awards 
e doze Grammy Latinos.

Como assistir ao Grammy 
Latino? Que horas começa?

O evento se divide em duas 
partes. A primeira delas, chama-
da de Premiere, começará às 15h 
(horário de Brasília) e será trans-
mitida pelas plataformas oficiais 

da Academia Latina e Gravação. 
É nela que é entregue a maioria 
dos prêmios do Grammy Latino, 
incluindo as categorias dedica-
das exclusivamente a artistas 
brasileiros.

A apresentação ficará a cargo 
da cantora Luísa Sonza, que será 
acompanhada pela argentina 
María Becerra e pela colombiana 
Juliana Velásquez.

O Grammy Latino em si come-
çará às 21h (horário de Brasília) 
e será antecedido por uma hora 
de pré-show. No Brasil, a trans-
missão ficará a cargo do canal 
BIS e do Globoplay.

Quem fará performances no 
Grammy Latino?

Anitta e Tiago Iorc são, até o 
momento, os dois únicos brasi-
leiros com performances con-
firmadas no Grammy Latino. O 
evento contará, inclusive, com 
nomes de artistas não-latinos, 

como Joe Jonas e Jon Bon Jovi. 
Confira abaixo a lista completa:

Alejandro Fernández
Alejandro Sanz
Álvaro Díaz
Ángela Aguilar
Anitta
Becky G
Carín León
Carlos Rivera
Carlos Vives
Chiquis
Christian Alicea
Danny Ocean
Darumas
David Bisbal
DJ Khaled
Edgar Barrera
Ela Taubert
Eladio Carrión
Elena Rose
Emilia
Gloria Estefan
Goyo
Grupo Frontera
Grupo Niche

Joe Jonas
Jon Bon Jovi
Juanes
Juan Luis Guerra
Julieta Venegas
Kali Uchis
Leonardo Aguilar
Leonel García
Luis Figueroa
Luis Fonsi
Marc Anthony
Mon Laferte
Myke Towers
Nathy Peluso
Oscar D’León
Pepe Aguilar
Pitbull
Quevedo
Rauw Alejandro
Reik
Residente
Sílvia Pérez Cruz
Tiago Iorc
Tito Nieves
Trueno
The Warning
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Esportes

Manaus é famo-
sa como um dos 
maiores celeiros de 
talentos do jiu-jitsu 

mundial. Entre os nomes que 
levam o Amazonas ao topo 
estão atletas como Meiran Ma-
quine, Diego Batista, Micael 
Galvão, Diogo Reis, Matheus 
Gabriel, Samuel Nagai, entre 
tantos outros.

Traz sua nova geração capi-
taneada sem sombra de dú-
vidas pelo atleta de 16 anos 
Juvenil 1 Azul, Ricardo Yoshi-
to Amaral (@ricardoyoshito) 
Atleta Ricardo Yoshito com 
títulos no Brasileiro, Europeu, 
Pan-Americano e Mundial da 
IBJJF, revelado pela White 
House Jiu-jítsu (@whitehou-
sejiujitsuschool) é atleta da 
Art of Jiu-Jitsu Academy (@
artofjiujitsu), em Costa Mesa 
na Califórnia, ao lado da outra 
promessa amazonense juvenil 
Fernando Paiva e de grandes 
estrelas como Diego “Pato” 
Oliveira, Tainan Dalpra, Mayssa 
Bastos, Cole Abate, Gutemberg 
Pereira, sob a liderança dos len-
dários irmãos Guilherme e Ra-
fael Mendes (@mendesbros).

Ricardo, que além de de-
monstrar talento no tatame, 
mostra também consciência 
social: “No jiu-jitsu e na vida 
aprendi, que pequenos ges-
tos, pequenas ações quan-
do somadas, geram grandes 
mudanças” diz o jovem atleta 
que mesmo longe de Manaus, 
mantém forte ligação com suas 
raízes e decidiu homenagear 
sua avó, Ruth Marques Formiga 
Amaral, que faleceu de leuce-
mia, ao lançar esta campanha 

Atleta Ricardo Yoshito, com seus pais, Ricardo e Melissa

Ricardo Yoshito com 
sua avó, Ruth Amaral

“Força de Formiga, Coração 
de Samurai”.

“Este ano, duas pessoas da 
minha família foram diagnosti-
cadas com câncer, uma doença 
muito séria que, infelizmente, 
tirou a vida da minha avó. 
Durante o tratamento, muitos 
pacientes precisam enfrentar 
a quimioterapia, que, além de 
ser uma batalha física e men-
tal, leva a maioria a perder  
os cabelos.

Decidi doar meu cabelo para 
a produção de perucas desti-
nadas a pessoas que estão en-
frentando essa luta. Pequenos 

gestos como esse podem fazer 
uma grande diferença na vida 
de alguém.

Quanto mais pessoas se 
mobilizarem para comba-
ter essa doença, mais essas 
ações se transformarão em  
grandes mudanças.

Neste dia 15 de novembro, 
iniciei a campanha Força de 
Formiga, Coração de Samurai 
contra o câncer. Estarei doando 
para o @gaccamazonas, uma 
instituição que atua na luta 
contra o câncer há mais de 20 
anos”, contou o jovem atleta.

A ação, que simboliza seu 
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amor e respeito pela avó, traz 
como símbolo o corte e a 
doação de seu coque samurai 
característico, uma marca pes-
soal construída em anos nos 
tatames, para a produção de 
perucas destinadas a crianças 
com câncer. “Infelizmente, eu 
estava fora do Brasil e não 
consegui ir a Manaus para 
homenagear minha avó, eu 
quero transformar essa dor 
em uma forma de ajudar ou-
tras pessoas. A autoestima 
é essencial na luta contra o 
câncer, e meu gesto é peque-
no, mas carrega uma grande 

mensagem e esperança”, disse 
Ricardo Yoshito.

Inspirando Gerações e Mo-
bilizando o Amazonas

A campanha pretende ar-
recadar doações de cabelo 
e outras contribuições para 
o GACC-AM, instituição que 
há mais de 20 anos oferece 
apoio a crianças com câncer 
no estado. Ricardo Yoshito 
espera que seu gesto inspire 
não apenas jovens atletas de 
jiu-jitsu , mas também toda 
a comunidade a apoiar o @
gaccamazonas e outras insti-
tuições similares.

Em homenagem a sua avó, atleta amazonense lança 
campanha “Força de Formiga, Coração de Samurai”

Gabigol no Maracanã tem ida ao 
vestiário, indiferença da arquibancada

Se a véspera do jogo foi 
agitada, com ataques dos 
dois lados, a quarta-feira re-
servou um dia de trégua na 
relação entre Flamengo e Ga-
bigol. O Maracanã recebeu o 
jogo contra o Atlético-MG 
pelo Brasileirão, mas os ho-
lofotes estavam na presença 
do atacante, que ficou fora 
da relação do jogo por deci-
são da diretoria. Ele marcou 
presença no vestiário logo 
após passar praticamente 
despercebido no gramado 
durante o aquecimento.

Gabigol foi comunicado 
do afastamento no fim do 
treino na véspera da parti-
da, na terça, no Ninho do 
Urubu. A decisão partiu do 
departamento de futebol 
com a justificativa de “man-
ter a harmonia do elenco”. 
Em entrevista coletiva, Filipe 
Luís comentou que a decisão 
aconteceu devido a um epi-
sódio que ocorreu na final da 
Copa do Brasil, mas reforçou 
que o assunto está nas mãos 
do vice de futebol Marcos 
Braz e lamentou a situação 
logo após o pentacampeo-
nato da Copa do Brasil.

Sem poder jogar, Gabigol 
anunciou nas redes sociais 
que iria ao estádio no Setor 
norte, local onde as organiza-
das do clube se posicionam. 
O plano, no entanto, não foi 
executado devido ao trans-
torno sob o aspecto da se-
gurança. O atacante decidiu 
assistir à partida do próprio 

TRÉGUA COM O FLAMENGOFÓRMULA 1

Fórmula 1 renova contrato 
com GP de Mônaco até 2031

A Fórmula 1 anunciou nesta 
quinta-feira, 14, a renovação 
do contrato com o Automó-
vel Clube de Mônaco, que 
garante o GP de Mônaco 
no calendário até 2031. O 
acordo atual era válido até 
a temporada 2025.

O GP de Mônaco é uma das 
provas mais icônicas da cate-
goria máxima do automobi-
lismo mundial e fez parte do 
primeiro campeonato da F1 
em 1950. A prova retornou 
em 1955 e desde então faz 
parte do calendário integral 
da modalidade.

Localizado às margens da 
Riviera Francesa, o circuito 
percorre as ruas cênicas de 

camarote – algo que faz nor-
malmente quando está fora 
dos jogos.

A trégua começou após a 
interação entre Marcos Braz e 
Júnior Pedroso, o empresário 
de Gabigol. Depois de mais 
um esfriamento na relação, 
as partes procuram um ca-
minho para encerrar o ciclo 
de uma forma minimamente 
amigável, por respeito aos 
últimos cinco anos e às inú-
meras conquistas.

Os primeiros passos no 
Maracanã: campo e vestiário

Às 19h25, Gabigol chegou 
ao estádio usando uma ca-
misa com o número 10 em 
homenagem a Zico, como 
publicou nas redes sociais 
logo após a partida. O ata-
cante se dirigiu do estaciona-
mento direto para o grama-
do e assistiu ao aquecimento 
dos companheiros na beira 
do campo. Ficou 15 minutos 

Automóvel Clube 
de Mônaco 

por lá antes de se dirigir ao 
vestiário.

Gabigol foi ao vestiário so-
mente antes da bola rolar 
e participou do tradicional 
fechamento da roda antes de 
o time entrar em campo. Os 
relatos são de uma presença 
tímida. Arrascaeta, que não 
jogará a reta final por proble-
ma no joelho, também esteve 
por lá. O uruguaio voltou 
ao vestiário no intervalo e 
também no pós-jogo.

O atacante, por sua vez, as-
sistiu ao jogo de seu camaro-
te, esboçou reações durante 
a partida, cantou acompa-
nhando a torcida, mas deixou 
o Maracanã antes dos 30 
minutos do segundo tempo. 
No pênalti perdido por David 
Luiz, Gabigol levanta e assiste 
de pé à cobrança. Ao ver a 
defesa de Everson, leva as 
mãos à cabeça, lamentando 
e se senta.

Monte Carlo, enfrentando a 
curva mais lenta do circuito 
de F1, a Loews Hairpin e as 
icônicas seções da Praça do 
Cassino e da Piscina.

“Estou muito feliz que a 
Fórmula 1 continuará a correr 
em Mônaco até 2031”, disse 
Stefano Domenicali, presi-
dente e CEO da Fórmula 1. 
“As ruas de Monte Carlo são 
únicas e uma parte famosa da 
Fórmula 1, e o Grande Prêmio 
de Mônaco continua sendo 
uma corrida que todos os 
pilotos sonham em vencer.”

“Este acordo sinaliza uma 
nova era de parceria e ino-
vação entre a Fórmula 1 e 
Mônaco. É a liderança focada 

no futuro de HSH Príncipe 
Albert II de Mônaco que nos 
permitirá criar um calendário 
otimizado, que reduz a pres-
são sobre a logística e diminui 
o impacto ambiental do nosso 
campeonato global, à medida 
que continuamos o caminho 
em direção à nossa meta Net 
Zero até 2030″, acrescentou.

O Grande Prêmio de Môna-
co de 2025 acontecerá de 23 
a 25 de maio do próximo ano 
e marcará o 75º aniversário 
da estreia oficial da corrida 
na F1, enquanto a partir de 
2026 o evento será disputado 
no primeiro fim de semana 
completo de junho de cada 
ano.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Como Participar?
A campanha “Força de For-

miga, Coração de Samurai” 
está aberta para doações de 
cabelo e outras doações ao 
@gaccamazonas. Para saber 
mais, acesse o perfil @ricar-
doyoshito no Instagram e con-
tribua com o GACC-AM.

Ricardo Yoshito Amaral mos-
tra não apenas representa o 
Amazonas em competições 
internacionais, mas também 
personifica os valores que tor-
naram Manaus um centro de 
excelência no jiu-jitsu: cora-
gem, humildade e uma força 
que inspira gerações.
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Encontro

Qualishow 2024

Mobilidade urbana

Objeto de desejo

Orientações

Sistema de Controle

Thalles Yan, leva 
seu costume chic 
para noite de 
evento top na 
cidade

Thais Botinelly 
Bader e Lilian 
Linhares, durante 
evento em Foz do 
Iguaçu, Paraná

 A elegante conselheira-presidente do TCE-AM, Yara Amazônia Lins, 
somando muito sucesso nas realizações de sua brilhante gestão à frente 

da Corte de Contas 

A premiada chef Maria Carla Dias com a empresária Jane Damian, 
durante jantar disputado no novíssimo restaurante Silva Ramos, na rua 

homônima, no Centro de Manaus

Os queridos Cris Bentes e Fabricio Lago, em tarde de descontração e 
alto astral 

 . Manaus sediou, na terça-feira, um novo encon-
tro interinstitucional de cultura com vista a adesão e 
constituição da Comissão Intergestora, uma articula-
ção do Ministério da Cultura (MinC), com as seguin-
tes instituições: Prefeitura de Manaus, por meio da 
Fundação Municipal de Cultura, Turismo e Eventos 
(Manauscult) e do Conselho Municipal de Cultura 
(Concultura), Conselho Estadual de Cultura (Conec), 
Secretaria Estadual de Cultura e Economia Criativa 
(SEC), Fórum dos Secretários Municipais de Cultura, 
Programa de Aceleração do Desenvolvimento da 
Educação do Amazonas (Padeam), Instituto do Patri-
mônio Histórico e Artístico Nacional (Iphan), Instituto 
Federal do Amazonas (Ifam), Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA) e Universidade Federal do Ama-
zonas (Ufam).

 . Como resultado da reunião será encaminhado a 
todos participantes uma proposta de carta de consti-
tuição da Comissão Intergestora para análise e poste-
rior assinatura. . O presidente do Sistema Federação das Indús-

trias do Estado do Amazonas (FIEAM), Antonio Silva, 
por meio do Departamento de Assistência à Média e 
Pequena Indústria (DAMP) e do Programa Qualidade 
Amazonas (PQA), está convidando para o “Qualishow 
2024”.

. O evento anual, irá movimentar o Diamond Con-
vention Center, no próximo dia 22.

. Durante a festa, serão premiados os destaques da 
indústria do Amazonas, em várias modalidades.

 . O prefeito de Manaus, David Almeida, cumpriu 
agenda administrativa, no meio da semana, em Brasí-
lia, quando obteve sinalização positiva do presidente 
da República, Luiz Inácio Lula da Silva, para o repasse 
de aproximadamente R$ 495 milhões destinados para 
quatro grandes obras de mobilidade urbana na capital 
amazonense.

 . A reunião contou com a participação de membros 
da bancada do Amazonas no Congresso Nacional: 
senadores Omar Aziz e Eduardo Braga e dos deputa-
dos federais Saullo Vianna e Sidney Leite. O deputado 
estadual Sinésio Campos também esteve presente no 
encontro.

 . Os projetos selecionados são para as obras de in-
terligação da avenida Max Teixeira com a avenida do 
Futuro, entre os bairros Colônia Santo Antônio e Re-
denção; interligação da avenida Maneca Marques com 
a Ephigênio Salles, no bairro Parque 10 de Novembro; 
melhoria do tráfego no viaduto entre as avenidas 
Constantino Nery e Darcy Vargas, no bairro Chapada; 
e obra do complexo viário da Arena da Amazônia, 
que dará maior fluidez no trânsito no trajeto entre 
o Terminal 1 até a barreira de fiscalização federal. A 
previsão é que no primeiro semestre de 2025 ocorra 
a liberação de recursos, para posterior início da fase 
de licitação e, no segundo semestre, iniciar a etapa de 
execução das obras. Aplausos!

. Ou é 8 ou 80.

. A Balenciaga já tem seu novo modelo de maxi 
bolsa. Trata-se da Bel Air Bag, tamanho GG com 
os materiais de altíssima qualidade, marca regis-
trada da marca comandada pelo brilhante diretor 
criativo Demna Gvasalia.

. O modelo de bolsa poderia 
receber, devi- do o tamanho, 
de “never full”.      Já é hit!

 . Em Manacapuru, a Afya Faculdade de Ciências 
Médicas tem contribuído para a comunidade local.

.  Desde o início do ano, acadêmicos de Medicina da 
instituição realizam palestras educativas sobre saúde 
bucal.

. O alvo tem sido as crianças e os adolescentes de 
escolas públicas do município.

. A presidente do Tribunal de Contas do Amazonas 
(TCE-AM), conselheira Yara Amazônia Lins, fez um 
anúncio sobre a realização de um evento importante.

. Trata-se do 1º Encontro Nacional de Mulheres no 
Sistema de Controle que acontecerá em Manaus, um 
marco inédito para fortalecer a atuação feminina na 
área. O anúncio ocorreu em Foz do Iguaçu, no Paraná, 
durante reunião de conselheiras e servidoras do siste-
ma de controle de todo o país em um debate sobre a 
ampliação da presença feminina em cargos de lide-
rança nos tribunais de contas.

. “Este encontro será uma oportunidade de discu-
tirmos estratégias concretas para garantir que mais 
mulheres ocupem cargos de liderança e que a igual-
dade de gênero não seja apenas uma pauta, mas 
uma realidade nos tribunais de contas”, afirmou a 
presidente Yara em uma das reuniões do 9º Encontro 
Nacional dos Tribunais de Contas. “Queremos ins-
pirar mudanças que transformem não apenas nosso 
ambiente de trabalho, mas também toda a estrutura 
dos tribunais para que sejam mais justos e inclusivos”, 
concluiu a brilhante presidente. A reunião contou 
com a presença de importantes lideranças femininas, 
como a conselheira Rosa Egídia, presidente do TCE-
-PA, e Susana Azevedo, presidente do TCE-SE.

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

 

Avenida Pedro Teixeira, n. 725, lote 3, Bairro Dom Pedro, CEP: 69.040-000 
 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – 03/12/2024 
 
Na qualidade de Síndica do Condomínio Paradise Sky, no uso de suas atribuições, com 
fundamento no art. da Convenção Condominial, sirvo-me da presente para convocar os 
(as) senhores (as) condôminos (as) para participarem da Assembleia Geral Extraordinária 
que será realizada no Salão de Festas 1 do Condomínio, no dia 03/12/2024 (Terça-Feira), 
em primeira convocação, às 19h, com 51% de votos totais do edifício, ou às 19h30, em 
segunda convocação, com qualquer número de presentes, com a seguinte pauta: 
 

1. Comunicados da gestão (Informações sobre as obras de 
impermeabilização, caixa d’água e outros) 
 
2. Apresentação e deliberação de autorização para descarte de Descarte 
de patrimônio; 

 
3. Apresentação e deliberação de proposta e alteração do Regimento 
Interno (Controle de Entrada de Prestadores de Serviços, objetos 
decorativos nos halls dos andares e deslocamento de pets na áreas 
comuns ); 
 
4. Apresentação de informações e deliberação acerca dos trabalhos de 
atualização do Regimento Interno; 
 

 
LEIA COM ATENÇÃO: 
 
a) Os condôminos que não puderem comparecer poderão se fazer representar por 
procuradores devidamente habilitados mediante a apresentação da Procuração Original. 
Procurações com assinatura eletrônica (Gov.br, etc...) só serão admitidas mediante 
apresentação do relatório de validação, com o intuito de garantir a autenticidade, a 
integridade e a validade jurídica de documentos em forma eletrônica, sob pena de não 
aceitação da mesma. As procurações apresentadas deverão ser entregues antes do início 
da assembleia e não serão devolvidas, tendo em vista exigência do Cartório RTD. 
 
b) Lembramos que somente terão direito a voto os condôminos ou as unidades que 
estiverem quites com o condomínio, conforme estabelece o Código Civil Brasileiro – 
Artigo 1.335 – inciso III; e Convenção Condominial. 
 
c) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 10.406/02,  
Convenção Condominial e Decreto Estadual 45.288/22. 
 
Manaus, 31 de outubro de 2024 
 
 

BARBARA MOURÃO 
SINDICA 


